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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Da Puebla validez a reforma energética 
El Congreso del Estado de Puebla se convirtió este domingo en la legislatura número 16 
del país en aprobar la reforma en materia energética y con ello le dio validez al 
ordenamiento, discusión que se dio en medio de un cerco de seguridad de una cuadra a 
la redonda para evitar la llegada de manifestantes al Poder Legislativo local. (El Sol de 
Puebla) 

  

  

 
 

Visión de Peña Nieto y el “Pacto por México”, bases de la Reforma Energética 

No se equivoquen señores, el gran logro de la Reforma Energética es producto de la 

visión del Presidente de la República Enrique Peña Nieto, del Pacto por México y de la 
unidad priista coordinada en las Cámaras por Manlio Fabio Beltrones y Emilio Gamboa 
Patrón, así como por la participación activa de Pedro Joaquín Coldwell, Secretario de 
Energía, sin demeritar el trabajo legislativo de que quienes han visto en la iniciativa un 
paso a la modernidad, a la apertura globalizadora y a la actualización en el mercado de la 
competencia y la explotación responsable del petróleo. (Heraldo) 

   

 

 

Da Puebla aval constitucional 

Con ausencia de los diputados  del PRD y Movimiento Ciudadano, con 31 votos a favor y 
2 en contra, el Congreso de Puebla aprobó la Reforma Energética y Reforma Política por 
lo que Puebla se convirtió en la décimo sexta entidad en respaldarlas. (Síntesis) 

  

 

 

Se suma morenovallismo a la cargada energética 
El pleno del Congreso del estado aprobada, por 31 votos a favor y dos en contra, el 
decreto de Reforma en materia Energética enviada por el Congreso de la Unión. 
(Intolerancia Digital) 

  
 

 

Se desploma imagen de EPN: lo apoya 1 de cada 3 poblanos 
La aprobación de las Reformas Energética, Fiscal y Política, lejos de aumentar el 
optimismo entre los poblanos rumbo al próximo año, hace crecer el pesimismo 
especialmente en las perspectivas de la situación económica. De acuerdo con el último 
estudio del año de la empresa Mas Data, los legisladores federales responsables de su 
aprobación pagarán un alto costo político, ya que 40 por ciento de los poblanos 

rechazarían volver a votar por alguno de ellos para gobernador o presidente municipal.  
(Cambio) 

  
 

 

Ratificada 
En un tiempo récord de apenas tres días y a pesar de las protestas de las izquierdas, 16 
de los 31 congresos locales ratificaron ya la reforma energética, que así alcanza la 

mayoría necesaria para ser declarada constitucionalmente válida. (Milenio digital) 
  
 

 

El Congreso aprueba en 2 horas la reforma energética 
El Congreso local dedicó menos de dos horas para analizar y aprobar la reforma 
energética que privatiza la actividad petrolera al eliminar el candado que vetó durante 75 
años la apertura de ese sector a la inversión privada, con lo que Puebla se convirtió en 
uno de los tres estados gobernados por el PAN que dio su aval a la propuesta del priista 

Enrique Peña Nieto. (La Jornada de Oriente) 
 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

 

 

 

Irregulares o en vías de cerrar 4 de cada 10 empresas de seguridad en Puebla 
Cuatro de cada 10 empresas de seguridad privada y traslado de valores en el estado de 
Puebla se encuentran en proceso de revocación de su registro y autorización, en 
liquidación o cierre de operaciones así como en suspensión de actividades. (e-consulta) 

 

 
 

 

 

Aprueba Congreso de Puebla dictamen de Reforma Energética 
En sesión pública ordinaria, este domingo el Poder Legislativo del Estado de Puebla 

http://impreso.milenio.com/
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aprobó por mayoría (31 votos a favor y 2 en contra) el dictamen de la Reforma 
Energética que antes se avaló en el Congreso de la Unión; así se convirtió en la entidad 
número 16 que aprueba los cambios constitucionales en la materia. (Periódico digital) 

  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Pista de hielo al servicio de los poblanos 
Como parte del Programa “Navidad Puebla 2013” el gobernador Rafael Moreno Valle y el 

secretario de Turismo, Roberto Trauwitz Echeguren inauguraron, ante cientos de familias 
poblanas y visitantes, la pista de hielo en las instalaciones del Centro Expositor. 
(Contraparte) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

Con Puebla, reforma energética alcanza aval y queda lista para promulgarse 
Notimex informa que el Congreso de Puebla aprobó por mayoría el decreto de la reforma 
energética y con ello se convierte en el número 16, con el cual se alcanza el aval del 
Constituyente para dicha iniciativa. (Puebla Online) 

 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Aprieta deuda gasto estatal 
El pago de deuda absorbe en algunas entidades casi el mismo dinero que se invierte a 
obras y servicio, lo que pega a ciudadanos, según expertos (Reforma) 

  
 

 
PEMEX: crece nómina, pero no la producción 

La Ley General de Víctimas, publicada ayer en el Diario Oficial de la Federación, será 

operada por el gobierno federal con una bolsa compuesta por recursos que etiquetará la 
Cámara de Diputados de fondos estatales, y de los bienes obtenidos o asegurados a los 
delincuentes o de quienes enfrenten procesos legales. (El Universal) 

 
 

 

 

Ratificada 

En un tiempo récord de apenas tres días y a pesar de las protestas de las izquierdas, 16 
de los 31 congresos locales ratificaron ya la reforma energética, que así alcanza la 
mayoría necesaria para ser declarada constitucionalmente válida. (Milenio digital)  

  
 

 

Alza al Metro, para evitar intentos de privatización: SCT 
El Metro, principal sistema de transporte público en la zona metropolitana de la ciudad de 

México, recibió este año una tercera parte del presupuesto que requiere para dar 
mantenimiento a trenes y estaciones. La insuficiencia de recursos no es de ahora. (La 

Jornada) 
  
 

 

Suman 655 licitaciones para 30 entidades 
Las convocatorias de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes alcanzan los 31,509 
kilómetros de obras, Oaxaca sería el estado más beneficiado en cuanto a número y 

extensión de trabajos; Puebla, el menos. (El Economista Digital) 
  
 

 

La reforma energética cubre aval 
Con la aprobación por el Congreso local de Puebla de la reforma energética se completó 
ayer, en un lapso de 74 horas –inició su trámite el pasado jueves a las 13:08 horas— el 

aval de 16 congresos locales que requiere para ser constitucional. (Crónica Digital) 
  

 
 

 

 

La Reforma Energética es constitucional; ya 17 congresos la avalaron 
Con la aprobación en Yucatán, Tamaulipas, Puebla y San Luis Potosí, la Reforma 
Energética logró el aval de 17 congresos estatales para obtener su declaratoria de 
constitucionalidad por la Comisión Permanente del Congreso de la Unión el próximo 

miércoles. (Excélsior) 
 

 

 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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INFORMACIÓN DEL ALCALDE 

 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Comienza Ciudad Mágica  

Fuegos artificiales y lluvia de nieve en el Zócalo marcaron la inauguración de la Ciudad Mágica, el proyecto de 
entretenimiento y convivencia familiar.  Liliana Ortiz de Rivera fue la encargada de dar la bienvenida a las familias 

poblanas, a quienes llamó a asistir a las cuatro sedes de la Ciudad Mágica a divertirse, a preservar las tradiciones, 
pero también a promover la cordialidad, la convivencia y la unión.  En las cuatro sedes, el Zócalo y los parques de 
San José, Analco y El Carmen, subrayó, hay 20 atractivas actividades para los pequeños y para que en conjunto 
con sus padres, pasen un buen momento.  (Belén Cancino/El Sol de Puebla) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3227936.htm    

 

 
 

SINTESIS 

 Inauguran "Ciudad Mágica, Ilumina tu Navidad" 
Diversos atractivos encontrarán los poblanos a partir de este día y hasta el próximo 5 de enero de 2014, como 
parte de las festividades de navidad que organiza el ayuntamiento de Puebla. Esta noche, cientos de ciudadanos 
se congregaron en el zócalo de la ciudad para presenciar la inauguración de "Ciudad Mágica, Ilumina tu Navidad",  

a cargo del presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez y su esposa, Liliana Ortiz Pérez. El edil capitalino resaltó 
que a lo largo de la administración municipal que encabeza, su gobierno le ha apostado a la unión familia, por lo 

que pusieron en marcha cuatro diferentes sedes de la Ciudad Mágica para que todos los puedan disfrutar. Detalló 
que el horario de las actividades inicia de las 15:00 hasta 20:00 horas, al mismo tiempo indicó que está actividad 
sobrepasará el éxito de las ediciones anteriores. (Elizabeth Cervantes Silverio) 
http://sintesis.mx/articulos/72913/inauguran-ciudad-magica-ilumina-tu-navidad-/puebla  

 

 
 

MILENIO  

 Instala el edil Eduardo Rivera Villas Navideñas  
Por primera vez los poblanos podrán disfrutar, a lo largo de 22 días las maquinas de nieve en las Villas Navideñas 

del programa "Ciudad Mágica, Ilumina tu Navidad", las cuales estarán ubicadas en el Carmen, zócalo capitalino, 
Analco y el Parque de San José. Hasta el 24 de diciembre a las 18:00 horas en el zócalo se llevarán a cabo las 
tradicionales posadas, donde habrá aguinaldos, piñatas y sorpresas. El presidente municipal, Eduardo Rivera 
Pérez, ayer inauguró las Villas Navideñas que estarán abiertas al público de 3:00 horas a las 20:00 de la noche, 
hasta el 5 de enero del 2014. (Elvia García) 
http://www.milenio.com/region/Instala-Eduardo-Rivera-Villas-Navidenas_0_208779470.html  
 

 
 

E-CONSULTA 

 Inauguran Ciudad Mágica en parques de la ciudad de Puebla 

Con atracciones como nieve artificial en el ambiente y toboganes, el ayuntamiento de Puebla inauguró este 
domingo el programa “Ciudad Mágica”, que contempla villas navideñas en los parques de El Carmen, San José, 

Analco y el Zócalo. En compañía de su esposa Liliana Ortiz de Rivera y de sus hijos, el presidente municipal 
Eduardo Rivera Pérez acudió la noche de este domingo al zócalo de la capital poblana, para presentar el programa 
a casi mil personas que se encontraban en el área. Botargas que representaban a los Reyes Magos, pastores, 
animales representativos del tradicional “nacimiento”, pirotecnia, máquinas de nieve y el nerviosismo de los 

encargados del evento provocado por tintes de desorganización, enmarcaron el arranque del programa, que en 
este año espera la asistencia de más de 125 mil familias. (Patricia Méndez) 
http://e-consulta.com/nota/2013-12-15/ciudad/inauguran-ciudad-magica-en-parques-de-la-ciudad-de-puebla  
 
 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3227936.htm
http://sintesis.mx/articulos/72913/inauguran-ciudad-magica-ilumina-tu-navidad-/puebla
http://www.milenio.com/region/Instala-Eduardo-Rivera-Villas-Navidenas_0_208779470.html
http://e-consulta.com/nota/2013-12-15/ciudad/inauguran-ciudad-magica-en-parques-de-la-ciudad-de-puebla
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PERIODICO DIGITAL 

 Eduardo Rivera inagura 'Ciudad Mágica... Ilumina tu Navidad' 
Entre cientos de familias poblanas y turistas, el presidente Eduardo Rivera Pérez y su esposa Liliana Ortiz 

inauguraron la noche de este domingo el proyecto “Ciudad Mágica… Ilumina tu navidad” que impulsa el 
Ayuntamiento de Puebla. En la recta final del año 2013, el presidente y su esposa pidieron a los poblanos que 
disfruten de la familia en felicidad, armonía, cordialidad, alegría y amor; la señora Liliana Ortiz pidió a las familias 
de Puebla que disfruten de los 20 atractivos que estarán disponibles en los siguientes 22 días. “Los invito a gozar 

la alegría de la navidad, de la mano de sus hijas e hijos, su pareja, sus abuelos, las tías y los tíos, loas amigos y 
agradecer juntos lo que la vida nos regala. (Abel Martínez)  

http://periodicodigital.com.mx/notas/eduardo_rivera_inagura_ciudad_magica_ilumina_tu_navidad#.Uq7Fr-
Wv5KY  

 

 
 
PUEBLA ON LINE 

 Eduardo Rivera abre “Ciudad Mágica… Ilumina tu Navidad” 

Eduardo Rivera Pérez, Presidente Municipal de Puebla, y Liliana Ortiz de Rivera, Presidenta del Sistema Municipal 
DIF, inauguraron la "Ciudad Mágica… Ilumina tu Navidad”, evento que ofrecerá más de 20 actividades en 4 
distintas sedes de la ciudad, del 15 de diciembre de 2013 al 5 de enero de 2014. Al respecto, el Alcalde señaló 

que esta actividad está pensada para el disfrute y unión de las familias poblanas, por lo que se ofrecerán 
actividades de integración y rescate de tradiciones en el Zócalo, San José, Analco y El Carmen. “La Ciudad que 
Queremos es mejor no sólo por el trabajo que se ha realizado; es mejor por sus ciudadanos y por sus familias”. 
Asimismo, invitó a los ciudadanos a disfrutar de la iluminación en la ciudad, la cual viste las 4 sedes y diversas 

calles del Centro Histórico, a la vez que resaltó el quehacer del Gobierno Municipal por rescatar las tradiciones y 
difundirlas a través de estos eventos. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47448:eduardo-rivera-inaugura-
%E2%80%9Cciudad-m%C3%A1gica-ilumina-tu-navidad%E2%80%9D&Itemid=125  
 

 
 
RETO DIARIO 

 Ayuntamiento inaugura última edición de Ciudad Mágica del trienio 
En un ambiente desangelado, el presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, inauguró la Ciudad Mágica 
“Ilumina tu Navidad”, la cual por primera vez en tres años tendrá cuatro sedes: Zócalo, Parque de El Carmen, San 
José y Analco. Posterior a la presentación de un espectáculo circense, el cual fue interrumpido en varias ocasiones 
por la moderadora del acto inaugural, pues las autoridades estaban en una entrevista para México, la presidenta 
del Sistema Municipal DIF (SMDIF), Liliana Ortiz de Rivera, informó que la tercera edición de dicho programa –

último de la actual administración- se desarrollará del 15 de diciembre al 5 de enero, con un horario de 15:00 a 
20:00 horas. (Dulce Gómez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=56106&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Ayuntamiento-
inaugura-ultima-edicion-de-Ciudad-Magica-del-trienio  
 

NG PUEBLA 
 

NG PUEBLA 

 "Ciudad Mágica… Ilumina tu Navidad”  
Eduardo Rivera Pérez, edil de Puebla, y Liliana Ortiz de Rivera, Presidenta del Sistema Municipal DIF, inauguraron 
la "Ciudad Mágica… Ilumina tu Navidad”, evento que ofrecerá más de 20 actividades en 4 distintas sedes de la 

ciudad, del 15 de diciembre de 2013 al 5 de enero de 2014. Al respecto, el Alcalde señaló que esta actividad está 
pensada para el disfrute y unión de las familias poblanas, por lo que se ofrecerán actividades de integración y 
rescate de tradiciones en el Zócalo, San José, Analco y El Carmen. “La Ciudad que Queremos es mejor no sólo por 
el trabajo que se ha realizado; es mejor por sus ciudadanos y por sus familias”.. (Aurelia Navarro)  
http://www.ngpuebla.com/nota-ciudad-mágica…-ilumina-tu-navidad”-67278.html#.Uq7MgOWv5KY   

http://periodicodigital.com.mx/notas/eduardo_rivera_inagura_ciudad_magica_ilumina_tu_navidad#.Uq7Fr-Wv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/eduardo_rivera_inagura_ciudad_magica_ilumina_tu_navidad#.Uq7Fr-Wv5KY
http://www.pueblaonline.com.mx/
http://www.pueblaonline.com.mx/
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47448:eduardo-rivera-inaugura-%E2%80%9Cciudad-m%C3%A1gica-ilumina-tu-navidad%E2%80%9D&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47448:eduardo-rivera-inaugura-%E2%80%9Cciudad-m%C3%A1gica-ilumina-tu-navidad%E2%80%9D&Itemid=125
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=56106&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Ayuntamiento-inaugura-ultima-edicion-de-Ciudad-Magica-del-trienio
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=56106&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Ayuntamiento-inaugura-ultima-edicion-de-Ciudad-Magica-del-trienio
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INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 

INTOLERANCIA 

 SOAPAP no trabaja en la Romero Vargas 
El olor fecal del drenaje al descubierto preocupa a los habitantes de la calle La Luz, a la altura de la avenida 
Guerrero, en la junta auxiliar Romero Vargas. El pedazo de una cinta amarilla, señal de peligro, está tirado en la 

calle sin pavimentar. Ni las autoridades de la junta auxiliar Romero Vargas ni el SOAPAP han intervenido para 

solucionar el desperfecto que amenaza con volverse un problema de salud pública, debido a que el drenaje se 
encuentra al aire libre en un área de 300 metros. El drenaje corre desde el principio de la calle La Luz, a unos 400 
metros del desperfecto en la parte alta de la calle, pasando por varias casas en la parte alta de esa sección de la 
Romero Vargas y desemboca en el río Atoyac. (Mario Martell) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=115664  
 

 
 

LA JORNADA DE ORIENTE   

 Etiqueta el cabildo de Puebla 18 por ciento de su presupuesto a obra pública 
El ayuntamiento de Puebla ejercerá 3 mil 789 millones 864 mil 388 pesos durante 2014, luego de que el cabildo 

aprobó esta cantidad en el anteproyecto del Presupuesto de Egresos del próximo año. El secretario de la Comisión 

de Hacienda y Patrimonio Municipal, Octavio Castillo Kuri, señaló que 18 por ciento de este presupuesto será 
etiquetado para obra pública, lo que equivale a unos 682 millones de pesos. En términos generales, el incremento 
para el refuerzo de la seguridad pública, los programas de desarrollo social y en infraestructura osciló entre 4.5 y 
10 por ciento, abundó. (Javier Puga) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/16/etiqueta-el-cabildo-de-puebla-18-por-ciento-de-su-
presupuesto-a-obra-publica/  
 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 

CAMBIO  

 Gali tendrá un presupuesto de 3 mil 789 millones de pesos 
El cabildo de Puebla aprobó por unanimidad el anteproyecto del presupuesto que ejercerá Antonio Gali Fayad el 
próximo año, el cual será de 3 mil 789 millones de pesos, cifra que representa un incremento de 12 por ciento en 
relación a lo establecido para el último año de gobierno de Eduardo Rivera Pérez. La obra pública es el rubro que 
tendrá el mayor gasto en 2014, pues del presupuesto total, 20.7 por ciento se asignó a la Secretaría de Desarrollo 
Urbano, porcentaje que equivale a 748 millones 747 mil pesos. La única dependencia que registró una disminución 

en el monto proyectado fue Tesorería, pues en 2013 tuvo 355 millones 279 mil pesos y para el próximo año 
disminuirá a 311 millones 735 mil pesos. (Osvaldo Macuil Rojas) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/metropolis/item/39750-gali-tendra-un-presupuesto-de-3-mil-
789-millones-de-pesos  
 

 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Inversión sin precedente para conservar patrimonio 
Con el objetivo de que se conozca la historia de Puebla, destacando su parte prehispánica, el gobernador Rafael 
Moreno Valle y la directora de la Oficina de la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y 
la Cultura (UNESCO) en México, Nuria Sanz, firmaron la Carta Acuerdo para los trabajos de preservación de la 
zona Tehuacán-Cuicatlán, que tiene como objetivo la nominación del lugar como Sitio Mixto de Patrimonio 
Mundial. Al destacar que esta sería la segunda declaratoria de Patrimonio Cultural de la Humanidad para el 

estado, el mandatario expresó: “sería un extraordinario legado de mi administración a nuestra entidad”. Dio a 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=115664
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/16/etiqueta-el-cabildo-de-puebla-18-por-ciento-de-su-presupuesto-a-obra-publica/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/16/etiqueta-el-cabildo-de-puebla-18-por-ciento-de-su-presupuesto-a-obra-publica/
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/metropolis/item/39750-gali-tendra-un-presupuesto-de-3-mil-789-millones-de-pesos
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/metropolis/item/39750-gali-tendra-un-presupuesto-de-3-mil-789-millones-de-pesos
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conocer que el monto invertido, en estos tres años de gestión en la preservación del Patrimonio Cultural, es una 
cifra sin precedente en el país y en el estado de más de mil 500 millones de pesos. (Redacción)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/inversion_sin_precedente_para_conservar_patrimonio#.Uq7FH-Wv5KY   
 

 

 
RETO DIARIO 

 Mientras RMV inaugura pista de hielo, protestan en Congreso por reforma energética 
Mientras se discutía y aprobaba en el Congreso del Estado la reforma energética, el gobernador, Rafael Moreno 

Valles Rosas, y el secretario de Turismo, Roberto Trauwitz Echeguren, inauguraban la pista de hielo en el Centro 
Expositor, ubicado en la zona de los Fuertes. El mandatario, destacó durante el evento oficial que la pista de hielo 

será gratuita para los ciudadanos y los visitantes, ya que forma parte del Programa Navidad Puebla, para 
fortalecer "una mayor convivencia familiar y del tejido social", donde se incluyen las funciones de cuentos 
navideños en el Lago de La Concordia, también ubicado en los Fuertes. La pista de hielo permanecerá desde hoy 
hasta el 7 de enero, con un horario de 11:00 a 21:00 horas. Mientras que los cuentos navideños estarán de 
jueves a domingo en dos funciones, una a las 20:30 horas y otra a las 21:15 horas. Además de 75 actividades 
circenses, artísticas y culturales, que se complementarán con la colocación de 33 stands de artesanías y comidas. 

(Samantha Páez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=56102&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Mientras-RMV-
inaugura-pista-de-hielo,-protestan-en-Congreso-por-reforma-energetica  
 
RETO DIARIO 

 Gaseoducto del Popocatépetl no representa riesgo ambiental: Semarnat 
“El gaseoducto de la Comisión Federal de Electricidad (CFE) que pasa por las faldas del Popocatépetl no afecta el 
medio ambiente, ya que el trazo es por tierras agrícolas, aunque si se modificara el trayecto por el rechazo de los 
pueblos tendríamos que ver si llega a la zona arbolada para replantear el permiso”, apuntó la delegada de la 
Semarnat, en Puebla, Daniela Migoya Mastretta. Durante una entrevista, la representante de la Secretaría de 

Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat), dijo que el ducto de gas que pasará por 30 municipios de 
Tlaxcala, Morelos y Puebla está autorizado por la dependencia desde hace varios años, sin embargo, debido a las 
protestas se ha tenido que modificar el trazo en territorios morelense y tlaxcalteca. "Se trata de un tubo que va 
enterrado, sí puede haber arriba actividades agrícolas, por así decir, lo que no se permite es sembrar encima 
árboles de raíz profunda (...) Hay varios antecedentes de lugares donde pasan gaseoductos donde la misma 
vegetación se recupera", apuntó. (Samantha Páez)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=56103&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Gaseoducto-del-
Popocatepetl-no-representa-riesgo-ambiental:-Semarnat  
 
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 El Gobernador Rafael Moreno Valle inaugura la pista de Hielo y los festejos de este fin de año por su parte 

el alcalde Eduardo Rivera pone en marcha Puebla Ciudad Mágica con 4 escenarios en el Zócalo, Analco, el 
carmen y San José y decenas de actividades integradoras para la familia. 

 
 

 

E n r i q u e  M o n t e r o  P o n c e   

I n i c i a :  0 5 : 3 0  H R S .  /  9 8 . 5  f M   

 
 El DIF Municipal impulsa la campaña para prevenir suicidios, maltratos en casa o por la pareja entre las 

causas más comunes de este fenómeno social explico María de los Ángeles jefa del Departamento de 
Psicología. 

http://periodicodigital.com.mx/notas/inversion_sin_precedente_para_conservar_patrimonio#.Uq7FH-Wv5KY
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=56102&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Mientras-RMV-inaugura-pista-de-hielo,-protestan-en-Congreso-por-reforma-energetica
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=56102&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Mientras-RMV-inaugura-pista-de-hielo,-protestan-en-Congreso-por-reforma-energetica
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=56103&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Gaseoducto-del-Popocatepetl-no-representa-riesgo-ambiental:-Semarnat
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=56103&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Gaseoducto-del-Popocatepetl-no-representa-riesgo-ambiental:-Semarnat


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 16 de Diciembre de 2013 

 
 

 7 

 En enero se resolverá el incremento salarial para Sindicalizados de la BUAP el Tesorero Oscar Gilbon  
 Inaugurada la pista de hielo en el Centro Expositor estará abierta de 11 a 21 horas y sera gratuita el 

Gobernador Rafael Moreno Valle encabezo el evento. 
 
 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 La Procuraduría General de Justicia de manera conjunta con las policías estatales, municipales blindan al 
estado a fin de evitar que por la temporada de navidad y fin de año el número de delitos incremente, así lo 
informo el titular del área, Víctor Carranca Bourguet, quien dijo que se trata de evitar que delincuentes de 

otros estados se internen en Puebla. 
 Como parte del Programa  “Navidad Puebla 2013” el gobernador Rafael Moreno Valle y el secretario de 

Turismo, Roberto Trauwitz Echeguren inauguraron, ante cientos de familias poblanas y visitantes, la pista 
de hielo en las instalaciones del Centro Expositor. 

 
 

 
ABC Radio 

L e t i c i a  M o n t a g n e r   

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 2 8 0  A M  

 

 El gobierno federal y el ayuntamiento de Puebla cerrarán filas en 2014 para trabajar con una mayor 

eficiencia esto lo aseguró el subsecretario de planeación del Secretaría de Desarrollo Social, Juan Carlos 

Lastiri, quien aseguró algunos proyectos en conjunto. 
 Con la finalidad de que los poblanos disfruten de la temporada navideña, el Gobernador del estado 

inauguró la pista de hielo disponible hasta el 7 de enero y se esperan 4 mil personas diariamente. 
 Eduardo Rivera Pérez y Liliana Ortiz inauguraron la “Ciudad Mágica”, evento que ofrecerá más de 20 

actividades en distintas sedes de la ciudad. 
 Para (…sic) a los responsables de la seguridad pública de la entidad, se reunirán para verificar el avance 

de la vigilancia decembrina en la capital, aseguro el secretario de seguridad pública quien aseguro que 

existe coordinación con los municipios para la seguridad de la población. 
 

 

 

 
VERTICE 102.1 FM 

P a t r i c i a  E s t r a d a  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 

 El alcalde inaugura la edición 2013 de “Ciudad Mágica”. 
 La depresión decembrina afecta a 8 de cada 10 mujeres. 

 

 

G a b r i e l  A l a t r i s t e  y  c a r o l i n a  G i l  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

 Uno de los empresarios poblanos que también se sumó a la campaña “Que Puebla no tenga frío 2013” fue 

el director del agro-parque Esperanza. 
 Tres jóvenes perdieron la vida instantáneamente en un accidente ocurrido en el Km. 1 de la autopista 

Puebla-Perote. 

 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
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EL SOL DE PUEBLA  

 Aprueba hoy el Congreso de Puebla la reforma energética   
Aunque Mario Riestra Piña, líder del Congreso del Estado, anunció que mañana lunes se aprobaría la reforma 
energética avalada en el Senado y la Cámara de Diputados, este domingo se adelantó la sesión del pleno para 
sacar adelante esta reglamentación.  Se espera que a las 15:00 horas de este domingo se reúna el pleno en la 
última sesión del periodo ordinario. Mientras tanto, decenas de manifestantes del Movimiento de Regeneración 
Nacional (MORENA) se manifiestan en estos momentos en la esquina de la 16 de septiembre y la 3 poniente. Un 
grupo de granaderos obstruye el paso a los quejosos sobre la 16 de septiembre frente a la Catedral para evitar 

que lleguen a la 5 poniente, donde están las instalaciones del Poder Legislativo local. (Efraín Núñez, digital) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3227078.htm    

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Ya está consensuada coordinación panista de próximo Congreso local: Micalco 

La coordinación de la próxima bancada panista en el Congreso del Estado ya está consensuada entre los 
diputados locales electos, por lo cual la decisión se dará a conocer en próximos días. Lo anterior lo informó el 
presidente del Comité Directivo Estatal (CDE) del PAN, Rafael Micalco Méndez, quien se negó a revelar el nombre 
del próximo líder del albiazul en el Poder Legislativo, al mencionar que: "pueden ser todos". "Ya está 
prácticamente consensada la coordinación, iba de la mano con la dirigencia municipal, esa decisión se dará a 
conocer en los próximos días", expresó. (Aldo Miguel, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3227010.htm  

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Confirma Pablo Rodríguez su interés por dirigir al PAN municipal 
El diputado local electo, Pablo Rodríguez Regordosa, manifestó su interés por encabezar la dirigencia municipal 

del PAN. Apuntó que está buscando el respaldo del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas y de todos los 
miembros del albiazul para llegar a dicho cargo partidista. "El gobernador es el primer panista del estado, pero en 
términos de la asamblea es un voto que vale igual que cualquier otro compañero del partido. Voy a buscar el 
respaldo de todos los panistas", expresó. En entrevista después de acudir al informe de labores de Mario Riestra 
Piña como presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política, Rodríguez Regordosa descartó que se vaya 
a ver afectado su trabajo en el Congreso en caso de llegar a la dirigencia, pues dijo que ambas responsabilidades 
son complementarias. (Aldo Miguel, digital) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3227009.htm   

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Capacitarán a alcaldes electos para reforzar la Cruzada contra el Hambre 

A partir del lunes la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) y el Gobierno del Estado capacitarán a las 

autoridades municipales electas en el nuevo manejo del Fondo de Infraestructura Social Municipal, 
correspondiente al Ramo 33, a fin de fortalecer en 2014 la Cruzada Nacional contra el Hambre. Lo anterior lo 
informó el subsecretario de Prospectiva, Planeación y Evaluación de la Sedesol, Juan Carlos Lastiri Quirós, quien 
explicó que dicha estrategia impulsada por el gobierno de Enrique Peña Nieto se reforzará porque los recursos de 
dicho fondo se focalizarán a las zonas y familias en pobreza extrema. (Aldo Miguel, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3227008.htm  
 

 
 
EL HERALDO  

 Visión de Peña Nieto y el “Pacto por México”, bases de la Reforma Energética 

No se equivoquen señores, el gran logro de la Reforma Energética es producto de la visión del Presidente de la 
República Enrique Peña Nieto, del Pacto por México y de la unidad priista coordinada en las Cámaras por Manlio 
Fabio Beltrones y Emilio Gamboa Patrón, así como por la participación activa de Pedro Joaquín Coldwell, 

Secretario de Energía, sin demeritar el trabajo legislativo de que quienes han visto en la iniciativa un paso a la 
modernidad, a la apertura globalizadora y a la actualización en el mercado de la competencia y la explotación 
responsable del petróleo. Hay que observar con detenimiento los beneficios que vendrán; hay que creer en la 
renovación; hay que exigir el freno a la corrupción, que incluye al sindicalismo que se ha conducido con ambición 
desenfrenada; hay que detenernos en el análisis frío, sin apasionamientos, lejos de aquel 1938 del TATA Lázaro 
Cárdenas del Río, sin ánimos de menosprecio ni de sojuzgar lo que representó en esos momentos. (Redacción) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3227078.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3227010.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3227009.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3227008.htm
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http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-12-16/portada/vision-de-pena-nieto-y-el-pacto-por-mexico-bases-de-
la-reforma-energetica  
 

EL HERALDO 

 Obligan a ciudadanos a cambiar medidores o no hay servicio 
La Comisión de Derechos Humanos de la Cámara de Diputados determinó que la Ley de Agua y Saneamiento, la 
cual propuso el gobernador Rafael Moreno Valle y avaló la mayoría de legisladores locales, viola algunas garantías 

individuales, reveló la Diputada federal del PRD Roxana Luna Porquillo; al mismo tiempo llamó a la ciudadanía a 
presentar sus amparos, sobre todo porque el Sistema Operador de los Servicios de Agua Potable y Alcantarillado 

del Municipio de Puebla (SOAPAP) ya empezó a cambiar medidores. Y es que, en su momento, la legisladora 
federal presentó en el Palacio Legislativo de San Lázaro un punto de acuerdo –relacionado con la privatización del 
agua- de urgente y obvia resolución; sin embargo, el pleno de la Cámara baja determinó por mayoría que no era 
apremiante abordar el tema desde la máxima tribuna legislativa del país y lo mandó a la Comisión de Derechos 
Humanos y Gobernación. (Alejandra Corona Flores) 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-12-16/portada/obligan-ciudadanos-cambiar-medidores-o-no-hay-
servicio  
 
EL HERALDO 

 En enero darán a conocer qué empresa manejará el agua: ASA 
Se sabe que será hasta enero cuando el gobierno estatal dé a conocer el nombre de la empresa que se hará cargo 
de la concesión para la prestación del servicio público de agua potable, drenaje, alcantarillado, saneamiento y 
disposición de aguas residuales, reveló María Eugenia Ochoa, integrante de la Asamblea Social del Agua, quien 

participó en el foro ciudadano, el cual se llevó a cabo en el zócalo de la ciudad y donde se exhibió una piñata con 

forma de dinosaurio color café y en sus lados tenía las siglas: PAN, Panal, PRD y PRI. Y es que, el gobierno del 
estado hasta el momento no ha dado a conocer nada sobre la licitación. Sin embargo, Ochoa, dijo: “lo que 
tenemos entendido es que incluso ya está aprobado quién se hará cargo de la concesión, a quien se le dará la 
licitación, sólo que no lo darán a conocer sino hasta enero, porque incluso en el reglamento hay tiempo para que 
ellos lo den a conocer y no están obligados a darlo a conocer ahorita”. (Alejandra Corona Flores)  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-12-16/portada/en-enero-daran-conocer-que-empresa-manejara-el-
agua-asa  

 
EL HERALDO 

 Rechaza SNTE aumento en las tarifas del agua 

El líder de la sección 23 del SNTE, Emilio Salgado Néstor, al no estar de acuerdo con incrementos en las tarifas de 
SOAPAP, que trata de ocultar la administración morenovallista con su Ley de Agua, dio a conocer que pedirán a 

Diputados locales un punto de acuerdo o modificaciones a la ley para que el gobierno absorba el pago del servicio 
del preciado líquido de escuelas que cuesta mucho dinero a padres de familia. Salgado Néstor, al ser cuestionado 
por este diario sobre la carga que representa para los tutores tener que pagar y hasta llegar a endeudarse ante el 
SOAPAP por el servicio del agua en las escuelas, indicó que si ya de por sí es muy alto y preocupante, sería un 

golpe fuerte el que mediante la privatización se aumentaran las tarifas. (Andrés Herrera Ruiz) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-12-16/portada/rechaza-snte-aumento-en-las-tarifas-del-agua  

 

 
 
SINTESIS 

 Inicia la navidad Puebla 2013 

Luz, cantos navideños y la presencian de 200 asistentes se dieron en torno a la inauguración de la pista de hielo 
del gobierno del estado. Fue el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, quien inauguró el espacio 

denominado "Navidad Puebla", en el Centro Expositor de Los Fuertes, que estará abierta del 15 diciembre al 7 de 
enero. El principal atractivo es una pista de hielo que funcionará de 11 de la mañana a 9 de la noche de lunes a 
viernes, mientras que las fechas 24 y 31 de diciembre será de 11 a 6 de la tarde; 1 y 25 de diciembre de 12 a 6 
de la tarde. Los visitantes podrán disfrutar de un show diario, ya que habrá alrededor de 75 actividades 

circenses.. (Claudia Aguilar) 
http://sintesis.mx/articulos/72909/inicia-la-navidad-puebla-2013/puebla  
 
 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-12-16/portada/vision-de-pena-nieto-y-el-pacto-por-mexico-bases-de-la-reforma-energetica
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-12-16/portada/vision-de-pena-nieto-y-el-pacto-por-mexico-bases-de-la-reforma-energetica
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-12-16/portada/obligan-ciudadanos-cambiar-medidores-o-no-hay-servicio
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-12-16/portada/obligan-ciudadanos-cambiar-medidores-o-no-hay-servicio
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-12-16/portada/en-enero-daran-conocer-que-empresa-manejara-el-agua-asa
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-12-16/portada/en-enero-daran-conocer-que-empresa-manejara-el-agua-asa
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-12-16/portada/rechaza-snte-aumento-en-las-tarifas-del-agua
http://sintesis.mx/articulos/72909/inicia-la-navidad-puebla-2013/puebla
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SINTESIS 

 Renovarán a eventuales en Volkswagen 
Este fin de semana se cubren los pagos de aguinaldos de los técnicos sindicalizados de Volkswagen de México, 
quienes en promedio cuenta con 57 días de salario tabulado, en tanto que el viernes 20 se ubicará como el último 
de labores en el calendario de producción que sumó 242 días en 2013. La armadora cerrará producción anual con 
más de 500 mil vehículos, también cubrirá en la segunda quincena de diciembre 14 días de salario tabulado. 
Volkswagen de México, el 21 de diciembre inicia vacaciones de fin de año, en oficinas corporativas y planta en 
Puebla, para reanudar actividad el 6 de enero de 2014. La mayoría de los 17 mil colaboradores descansarán 

durante este período de fin de año. (Mauricio García León) 

http://sintesis.mx/articulos/72915/renovaran-a-eventuales-en-volkswagen/puebla  
 
SINTESIS 

 Inversión para conservar patrimonio: RMV 
Con el objetivo de que se conozca la historia de Puebla, destacando su parte prehispánica, el gobernador Rafael 
Moreno Valle y la directora de la Oficina de la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y 
la Cultura (Unesco) en México, Nuria Sanz, firmaron la Carta Acuerdo para los trabajos de preservación de la zona 
Tehuacán-Cuicatlán, que tiene como objetivo la nominación del lugar como Sitio Mixto de Patrimonio Mundial. Al 

destacar que esta sería la segunda declaratoria de Patrimonio Cultural de la Humanidad para el estado, el 
mandatario expresó: 'sería un extraordinario legado de mi administración a nuestra entidad'. Dio a conocer que el 
monto invertido, en estos tres años de gestión en la preservación del Patrimonio Cultural, es una cifra sin 
precedente en el país y en el estado de más de mil 500 millones de pesos. (Redacción) 
http://sintesis.mx/articulos/72912/inversion-para-conservar-patrimonio-rmv/puebla  

 

 
 

INTOLERANCIA 

 Se suma morenovallismo a la cargada energética 
El pleno del Congreso del estado aprobada, por 31 votos a favor y dos en contra, el decreto de Reforma en 
materia Energética enviada por el Congreso de la Unión. Hasta el momento, los Congresos locales que lo 
aprobaron son Chiapas, Querétaro, Veracruz, Estado de México, Hidalgo, Durango, Baja California Sur, 
Campeche, Sonora, Coahuila, Jalisco, Nayarit, Quintana Roo; además, este domingo se sumaron Yucatán, 

Tamaulipas y ahora Puebla, alcanzando así el aval de 16 Legislaturas estatales. Con un recinto legislativo cercado 
por “granaderos” desde las 9 horas de este domingo y ante la presencia de manifestantes de Morena que 
protestaban, primero pacíficamente y posteriormente se caldearon los ánimos, Puebla se convirtió en el voto 
definitivo para que fueran aprobadas las reformas constitucionales a los artículos 27 y 28 de la Constitución. 

(Francisco Sánchez) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=115654  

 
INTOLERANCIA 

 Votaron, aprobaron y se fueron satisfechos 

La izquierda legislativa mejor ni fue al Congreso, los diputados se mimetizaron en ciudadanos comunes y 
corrientes de mezclilla, gorra o pants, dejando su glamour burocrático, y el debate en la sesión fue testimonial. 
Las protestas en contra de la Reforma Energética y los cercos alrededor del Congreso sirvieron como cortina de 
humo para que se aprobara un paquete de iniciativas gubernamentales sin mayores miramientos. Como un día 
antes, el presidente de la Junta de Coordinación Política había dicho, en su informe ante el gobernador: 
“Podremos terminar nuestros encargos con la satisfacción del deber cumplido y con la plena certeza de haber 
estado a la altura de las circunstancias”. Los diputados votaron, aprobaron y se fueron satisfechos. (Mario Martell) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=115653  
 

INTOLERANCIA 

 Respeto, exige Morena al gobierno morenovallista 
Los integrantes del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) se manifestaron, en medio de un fuerte 
dispositivo de seguridad, en los alrededores del Congreso en contra del aval a la Reforma Energética que dieron 
los legisladores locales; mientras, la Iglesia pidió respetar la libertad de expresión y que las manifestaciones sean 
pacíficas. En entrevista, el secretario general de Morena en Puebla, Fernando Jara, denunció el operativo 
implementado por el gobierno del estado y fue la acción de los “granaderos”, quienes cerraron las vialidades, ya 
que la manifestación en contra de la Reforma Energética sería pacífica y sin cerrar vialidades. “Queríamos 

http://sintesis.mx/articulos/72915/renovaran-a-eventuales-en-volkswagen/puebla
http://sintesis.mx/articulos/72912/inversion-para-conservar-patrimonio-rmv/puebla
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=115654
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=115653
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manifestarnos en las puertas del Congreso ejerciendo nuestro derecho constitucional, lo que estamos haciendo es 
un cerco pacífico, no estamos negando el paso a nadie, los que están negando el paso es la Policía Estatal, el 
gobierno”, expresó. (Francisco Sánchez) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=115652  
 

INTOLERANCIA 

 “Reingeniería en programas Sociales, a partir del 2014” 
El subsecretario de Desarrollo Social, Juan Carlos Lastiri Quirós, señaló que la Sedesol y la subsecretaría a su 
cargo preparan para el 2014 nuevas reglas de operación para los programas sociales, con el propósito de que los 

recursos se destinen de manera focalizada, por instrucciones del presidente de la República, Enrique Peña Nieto, y 
de Rosario Robles Berlanga, secretaria del ramo. Lastiri señaló que la falta de articulación entre los tres órdenes 
de gobierno, resultado del sexenio pasado que desmanteló la comunicación intergubernamental, ha obligado a 
hacer una reingeniería en los programas sociales. Además, el subsecretario señaló que se creará un padrón 
nacional de beneficiarios sociales: “El Coneval ha detectado 2 mil 400 programas sociales en los tres órdenes de 
gobierno. Ordenar todos los programas, sean en el municipio, en el estado, en la Federación”. (Mario Martell) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=115655  
  

 

 
CAMBIO  

 Se desploma imagen de EPN: lo apoya 1 de cada 3 poblanos 
La aprobación de las Reformas Energética, Fiscal y Política, lejos de aumentar el optimismo entre los poblanos 

rumbo al próximo año, hace crecer el pesimismo especialmente en las perspectivas de la situación económica. De 
acuerdo con el último estudio del año de la empresa Mas Data, los legisladores federales responsables de su 
aprobación pagarán un alto costo político, ya que 40 por ciento de los poblanos rechazarían volver a votar por 
alguno de ellos para gobernador o presidente municipal. El entorno pesimista pega a todas las autoridades en 
Puebla sobre la evaluación de su trabajo. (Arturo Rueda) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/39776-se-desploma-imagen-de-epn-lo-
apoya-1-de-cada-3-poblanos  
 

CAMBIO  

 Con prisas para no quedar mal, Congreso poblano avala Energética 
La LVIII Legislatura apresuró sus tiempos para que el Congreso local pudiera ser uno de los 16 poderes legislativos 
locales en aprobar la reforma energética de Enrique Peña Nieto y el PRIAN. Para ello, el presidente de la Junta de 
Gobierno y Coordinación Política, Mario Riestra Piña, adelantó la sesión que estaba prevista para este día, y la 

celebraron por la tarde de ayer con la presencia de la fracción completa del tricolor y los diputados morenovallistas, 
a excepción de Eric Cotoñeto Carmona y Dora Luz Cigarroa Martínez, del PRD, y Jorge Luis Blancarte Morales, de 
Movimiento Ciudadano. A través de un correo electrónico enviado a las 22 horas, Mario Riestra convocó a los demás 
legisladores para presentar ante el pleno local las reformas constitucionales en materia política y energética, 
además del paquete de 15 iniciativas del gobernador Rafael Moreno Valle. (Gerardo Ruiz) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/39753-apresuran-vendepatrias-aprobacion-
de-la-reformaenergetica  
 

CAMBIO  

 Barbosa pierde pie derecho por complicación de diabetes 
El senador poblano del PRD, Miguel Ángel Barbosa Huerta, sufrió la amputación de su pie derecho a consecuencia 
de una complicación de septicemia y por un problema de diabetes que lo mantuvo en coma por unos días. De 
acuerdo con información de medios nacionales, el también coordinador parlamentario del partido del Sol Azteca en 

la Cámara alta del Congreso de la Unión se encuentra estable, incluso el pasado jueves publicó un mensaje de 
apoyo para sus compañeros de fracción que se opusieron a la reforma energética aprobada la semana por el 
Legislativo federal. La salud de Barbosa Huerta fue reportada como grave luego del coma diabético que sufrió el 
pasado jueves 6 de diciembre y que lo mantuvo en terapia intensiva la semana pasada, pues de acuerdo a su 
círculo más cercano aún no reconoce a las personas. (Gerardo Ruiz) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/39751-barbosa-pierde-pie-derecho-por-

complicacion-de-diabetes  
 

CAMBIO  

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=115652
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=115655
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/39776-se-desploma-imagen-de-epn-lo-apoya-1-de-cada-3-poblanos
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/39776-se-desploma-imagen-de-epn-lo-apoya-1-de-cada-3-poblanos
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/39753-apresuran-vendepatrias-aprobacion-de-la-reformaenergetica
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/39753-apresuran-vendepatrias-aprobacion-de-la-reformaenergetica
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/39751-barbosa-pierde-pie-derecho-por-complicacion-de-diabetes
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/39751-barbosa-pierde-pie-derecho-por-complicacion-de-diabetes
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 Desaparece IRCEP para no pedir prestado: RMV 
Tras la aprobación de ayer del Congreso del estado para desaparecer del Instituto Registral y Catastral del Estado 
de Puebla (IRCEP), el gobernador Rafael Moreno Valle señaló que dicha acción tuvo el fin de evitar que este 
organismo endeudara su administración al burzatilizarse como se planteó originalmente, pues aseguró que su 
"gobierno no va a pedir prestado", además de que anunció que la facultad del Registro Público será retirado a las 

juntas auxiliares para cumplir la ley. “No se trata de fortalecer a ninguna persona en lo particular, simplemente la 
intención original del instituto era poder crear un organismo financiero que no implicara deuda para el estado, y 
siendo un organismo independiente tuviera los recursos para poder modernizarse de manera importante, sin 
embargo después de revisar con diferentes instituciones, la única opción viable fue una bursatilización y eso implica 
una deuda, pero como mi gobierno no ha pedido prestado y no lo va a hacer, no tenía sentido su ejercicio”, acotó. 

(Zyanya Coral Sánchez) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/39775-desaparece-ircep-para-no-pedir-

prestado-rmv  

 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 En menos de dos horas el Congreso local analiza y aprueba la privatización de Pemex 
El Congreso local dedicó menos de dos horas para analizar y aprobar la reforma energética que privatiza la 

actividad petrolera al eliminar el candado que vetó durante 75 años la apertura de ese sector a la inversión 
privada, con lo que Puebla se convirtió en uno de los tres estados gobernados por el PAN que dio su aval a la 
propuesta del priista Enrique Peña Nieto. Las otras dos entidades albiazules que también votaron a favor de la 

iniciativa fueron Baja California Sur y Sonora, donde la fuerza legislativa del Revolucionario Institucional es 
equiparable a la de Acción Nacional, a diferencia del Congreso poblano, en el que es claro el predominio de la 
fracción panista sobre la bancada tricolor. (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/16/en-menos-de-dos-horas-el-congreso-local-analiza-y-

aprueba-la-privatizacion-de-pemex/ 

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Protestan ciudadanos contra diputados en el último informe de la LVIII Legislatura 
El presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política del Congreso local, Mario Riestra Piña, presentó el 

último informe de labores de la LVIII Legislatura local en medio de una protesta ciudadana por la privatización del 
servicio de agua potable, que autorizaron los diputados en funciones, y la intención de aprobar la reforma 
energética de Enrique Peña Nieto. En el acto, que se realizó el sábado pasado, estuvo presente el gobernador 
Rafael Moreno Valle Rosas, quien ingresó al recinto legislativo por la puerta trasera ante el cerco que instalaron 

los cientos de manifestantes en la entrada frontal. (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/16/protestan-ciudadanos-contra-diputados-en-el-ultimo-

informe-de-la-lviii-legislatura/  
 
 

LA JORNADA DE ORIENTE   

 Empleados de la Ssa exigen convocatoria para cambio de dirigencia; lleva pospuesta medio año 
Trabajadores sindicalizados de la Sección 25 de la Secretaría de Salud del estado de Puebla exigieron la 
publicación de la convocatoria para la renovación de la dirigencia sindical, debido a que ésta se ha pospuesto 
desde julio pasado sin argumento alguno por parte de la comisión electoral. Los declarantes –quienes omitieron 
sus nombres ante la ola de despidos en la dependencia– informaron que el actual secretario general oficialista, 
Julio Alfredo García, busca la reelección a través de la inscripción de una planilla única, como sucedió con el 

Sindicato de Trabajadores al Servicio de los Poderes del Estado de Puebla (STSEP). (Yadira Llaven) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/16/empleados-de-la-ssa-exigen-convocatoria-para-cambio-de-
dirigencia-lleva-pospuesta-medio-ano/  

 

 
 
MILENIO  

 Avalan reforma entre debates y protestas 
Con 31 votos a favor y dos en contra, el Congreso del Estado aprobó la reforma energética que envió la Cámara 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/39775-desaparece-ircep-para-no-pedir-prestado-rmv
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/39775-desaparece-ircep-para-no-pedir-prestado-rmv
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/16/protestan-ciudadanos-contra-diputados-en-el-ultimo-informe-de-la-lviii-legislatura/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/16/protestan-ciudadanos-contra-diputados-en-el-ultimo-informe-de-la-lviii-legislatura/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/16/empleados-de-la-ssa-exigen-convocatoria-para-cambio-de-dirigencia-lleva-pospuesta-medio-ano/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/16/empleados-de-la-ssa-exigen-convocatoria-para-cambio-de-dirigencia-lleva-pospuesta-medio-ano/


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 16 de Diciembre de 2013 

 
 

 13 

de Diputados, en medio de protestas de simpatizantes de Morena y un intenso debate entre las bancadas del PAN, 
PRI, PVEM, Nueva Alianza y PT. Los dos diputados del PRD y el representante legislativo de Movimiento 
Ciudadano se ausentaron de la sesión ordinaria convocada de última hora, la cual transcurrió bajo un fuerte 
dispositivo de seguridad por parte de elementos de la policía estatal, quienes resguardaron la sede del Poder 
Legislativo estatal. Algunos diputados no pudieron ingresar al edificio legislativo, ubicado en la calle 5 Poniente 

128 del Centro Histórico de Puebla, debido al cerco que montaron simpatizantes del Movimiento de Regeneración 
Nacional (Morena). (Cirilo Calderón) 
http://www.milenio.com/region/Avalan-reforma-debates-protestas_0_208779467.html  
 
MILENIO  

 Opera en pésimas condiciones Hospital de Huauchinango 
A pesar de que hace cinco meses gastaron 30 millones de pesos en su ampliación, el Hospital General de 
Huauchinango tiene menos camas y está en peores condiciones que el edificio habilitado hace 51 años para 
atender a los pobladores de la sierranoroccidental, criticó el médico Margarito Cerecedo Almaraz, delegado del 
Sindicato de Trabajadores del Sector Salud. El representante de los trabajadores indicó que lejos de crecer, el 

Hospital se redujo, porque ahora sólo hay 27 camas para atender a los más de 287 mil habitantes de los 18 
municipios de la región desde Francisco Z. Mena, hasta Ahuazotepec. (Leticia Ánimas) 
http://www.milenio.com/region/Opera-pesimas-condiciones-Hospital-Huauchinango_0_208779477.html  

 

 
 

E-CONSULTA 

 ¿Qué implica la aprobación de la reforma energética? 
Con la inminente promulgación de la reforma energética se permitirá que Pemex se abra a la inversión privada, 

celebren contratos para la exploración y explotación de yacimientos, se crea el Fondo Mexicano del Petróleo y se 
deja al sindicato fuera del Consejo Administrativo de la paraestatal. Tras la aprobación del Congreso de Puebla y 
la adhesión de una legislatura más, las reformas hechas a los artículos 25, 27 y 28 de la Carta Magna podrán 
publicarse en el Diario Oficial de la Federación (DOF), y entrarán en vigor las modificaciones que la semana 
pasada avalaron el Senado de la República y la Cámara de Diputados. De esta manera, se dará paso a que Pemex 
signe contratos con particulares para la exploración y explotación del petróleo y demás hidrocarburos con el fin de 

obtener ingresos a largo plazo. (María Pineda) 
http://e-consulta.com/nota/2013-12-15/politica/que-implica-la-aprobacion-de-la-reforma-energetica  
 

E-CONSULTA 

 Irregulares o en vías de cerrar 4 de cada 10 empresas de seguridad en Puebla 

Cuatro de cada 10 empresas de seguridad privada y traslado de valores en el estado de Puebla se encuentran en 
proceso de revocación de su registro y autorización, en liquidación o cierre de operaciones así como en 
suspensión de actividades. Actualmente un total de 157 empresas de seguridad privada tienen un registro o 
autorización de la Procuraduría General de Justicia (PGJ) para operar en la entidad, sin embargo sólo 91 se 

encuentran activas, es decir, el 58 por ciento. Así lo da a conocer la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) en su 
sitio de internet, donde detalla el estatus legal de cada compañía que presta sus servicios de vigilancia y 
seguridad privada en la entidad. Según la información publicada, 91 empresas se encuentran activas, 49 con 
revocación del registro y autorización, seis están en proceso de liquidación y cierre de operaciones y 11 más en 
proceso de suspensión de actividades. (Diana Jiménez) 
http://e-consulta.com/nota/2013-12-15/seguridad/irregulares-o-en-vias-de-cerrar-4-de-cada-10-empresas-de-
seguridad-en  
 

E-CONSULTA 

 Gestiona Puebla segunda Declaratoria de Patrimonio Mundial 

El gobierno del estado gestiona la segunda declaratoria de Patrimonio Cultural de la Humanidad para el estado a 
través de la firma de una Carta Acuerdo con la UNESCO para llevar a cabo los trabajos de preservación de la zona 
Tehuacán-Cuicatlán, que tienen como objetivo la nominación del lugar como Sitio Mixto de Patrimonio Mundial. 
Así lo planteó este domingo el gobernador Rafael Moreno Valle ante la directora de la Oficina de la Organización 
de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (UNESCO) en México, Nuria Sanz. El monto 
invertido, en los tres años de gestión estatal para la preservación del Patrimonio Cultural, “es una cifra sin 
precedente en el país y en el estado de más de mil 500 millones de pesos”, se indicó en un comunicado difundido 

por la administración morenovallista. (e-consulta) 

http://www.milenio.com/region/Avalan-reforma-debates-protestas_0_208779467.html
http://www.milenio.com/region/Opera-pesimas-condiciones-Hospital-Huauchinango_0_208779477.html
http://e-consulta.com/nota/2013-12-15/politica/que-implica-la-aprobacion-de-la-reforma-energetica
http://e-consulta.com/nota/2013-12-15/seguridad/irregulares-o-en-vias-de-cerrar-4-de-cada-10-empresas-de-seguridad-en
http://e-consulta.com/nota/2013-12-15/seguridad/irregulares-o-en-vias-de-cerrar-4-de-cada-10-empresas-de-seguridad-en
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http://e-consulta.com/nota/2013-12-15/gobierno/gestiona-puebla-segunda-declaratoria-de-patrimonio-mundial  
 

E-CONSULTA 

 Aprueban diputados en su última sesión 15 iniciativas de Moreno Valle 
Con 24 votos a favor y sin discusión, los diputados de la LVIII Legislatura concluyeron el tercer y último periodo 
de sesiones con la aprobación de 15 iniciativas del gobernador Rafael Moreno Valle, entre ellas, el facultar a Eukid 
Castañón Herrera, contralor del estado, a tener injerencia en los procesos de licitación de obra y en la revisión de 
rutas del transporte público. En un lapso de 30 minutos, los legisladores validaron el paquete de proyectos que 
apenas el  jueves ingresó al Congreso y, que el viernes pasado se aprobó en el trabajo de las Comisiones de 

Gobernación y Puntos Constitucionales, así como la de Hacienda y Patrimonio Municipal. En lo referente a las 
nuevas atribuciones de la Contraloría del  estado, los legisladores  aceptaron las modificaciones a la Ley Orgánica 
de la Administración Pública, Ley  de Obra Pública y Ley de Transporte del Estado. (María Pineda) 
http://e-consulta.com/nota/2013-12-15/gobierno/aprueban-diputados-en-su-ultima-sesion-15-iniciativas-de-
moreno-valle  
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Casi linchan a mujer que robó zapato de plata a la imagen del Señor Santiago 

Vecinos del barrio Santiago Mixquitla, en el municipio de San Pedro Cholula, estuvieron a punto de linchar a una 
mujer que se robó un zapato de plata del Señor Santiago, imagen que se encuentra al interior de la iglesia del 
mismo nombre. Vía radio se solicitó que agentes de la Policía Ministerial apostados en Huejotzingo, San Pedro y 

San Andrés Cholula, acudieran al lugar, pero cuando llegaron, la probable responsable ya había sido trasladada al 
Ministerio Público en la ciudad de Puebla. Se trata de Luisa Fernanda Martínez Carvajal, de 48 años, quien dijo ser 
oriunda del Distrito Federal. Los hechos se registraron aproximadamente a las 10 horas y le fueron asegurados 

algunos objetos prohibidos, según el reporte oficial. (Ozair Viveros)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/casi_linchan_a_mujer_que_robo_zapato_de_plata_a_la_imagen_del_senor_
santiago#.Uq7HtuWv5KY  
 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Aprueba Congreso de Puebla dictamen de Reforma Energética 
En sesión pública ordinaria, este domingo el Poder Legislativo del Estado de Puebla aprobó por mayoría (31 votos 

a favor y 2 en contra) el dictamen de la Reforma Energética que antes se avaló en el Congreso de la Unión; así se 
convirtió en la entidad número 16 que aprueba los cambios constitucionales en la materia. Con asistencia de 33 de 

40 legisladores, se debatió y votó la minuta de la Reforma Energética que la Cámara de Diputados envió a los 
congresos estatales. Ante el pleno, el diputado independiente Alejandro Oaxaca y el legislador del Partido del 
Trabajo (PT) Félix Santos Bacilio, calificaron de “privatizadores” los cambios constitucionales a los artículos 25, 26 
y 27 que este fin de semana aprobaron 16 congresos estatales, incluido el poblano. (Abel Martínez Luna)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/aprueba_congreso_de_puebla_dictamen_de_reforma_energetica#.Uq7H7-

Wv5KY  
 

 

 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Reconoce Moreno Valle labor sin precedente de la LVIII Legislatura 
Destaca desempeño de Mario Riestra Piña al frente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política El gobernador 
Rafael Moreno Valle reconoció la labor sin precedente de los diputados de la LVIII Legislatura, por ser la primera del 

Congreso de Puebla en la que ningún partido político tiene mayoría y pese a ello, por la vía del consenso, el diálogo 
y la aproximación de las ideas lograron avances significativos que se traducen en beneficios para los poblanos.  
Moreno Valle señaló lo anterior al participar en la presentación del Informe de labores del diputado Mario Riestra 
Piña, presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política del Congreso del Estado, a quien reconoció el 

trabajo realizado al frente de esta Legislatura. (Héctor Gómez)  
http://contraparte.mx/reconoce-moreno-valle-labor-sin-precedente-de-la-lviii-legislatura/  
 

 

http://e-consulta.com/nota/2013-12-15/gobierno/gestiona-puebla-segunda-declaratoria-de-patrimonio-mundial
http://e-consulta.com/nota/2013-12-15/gobierno/aprueban-diputados-en-su-ultima-sesion-15-iniciativas-de-moreno-valle
http://e-consulta.com/nota/2013-12-15/gobierno/aprueban-diputados-en-su-ultima-sesion-15-iniciativas-de-moreno-valle
http://periodicodigital.com.mx/notas/casi_linchan_a_mujer_que_robo_zapato_de_plata_a_la_imagen_del_senor_santiago#.Uq7HtuWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/casi_linchan_a_mujer_que_robo_zapato_de_plata_a_la_imagen_del_senor_santiago#.Uq7HtuWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/aprueba_congreso_de_puebla_dictamen_de_reforma_energetica#.Uq7H7-Wv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/aprueba_congreso_de_puebla_dictamen_de_reforma_energetica#.Uq7H7-Wv5KY
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.contraparteinformativa.com/
http://contraparte.mx/reconoce-moreno-valle-labor-sin-precedente-de-la-lviii-legislatura/
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CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Avala investigador del Itesm reforma energética 
El director de la Maestría en Ingeniería Automotriz (MIR), del Instituto Tecnológico de Estudios Superiores de 
Monterrey (ITESM), Said Robles Casolco, avaló la aprobación de la reforma energética, pues con esto se consolidan 
proyectos como la conversión tecnológica de las seis refinerías de PEMEX a un costo unitario entre dos a tres mil 

millones de dólares cada una. El académico de esta casa de estudios manifestó que también con esta medida se 
puede dar la ampliación de la capacidad de refinación del país en al menos 500 mil barriles diarios de petróleos, lo 

que quiere una inversión entre 14 a 18 mil millones de dólares. (Maribel Velázquez)  
http://contraparte.mx/avala-investigador-del-itesm-reforma-energetica/  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Hasta enero, respuesta a sindicatos: BUAP 
Será hasta el mes de enero cuando se defina si la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), otorgará el 
aumento salarial que piden los dos sindicatos. Lo anterior lo dio a conocer el tesorero de la máxima casa de 
estudios de la entidad, Óscar Gilbón Rosete, quien detalló que actualmente están analizando las peticiones de los 
dos sindicatos de la universidad. El funcionario universitario comentó que actualmente se está trabajando en el 
cierre de este año, por lo tanto, será después cuando se analice este tema. Asimismo, el tesorero de la BUAP 
consideró que las peticiones de las organizaciones sindicales no son exageradas, pues al parecer sólo quieren 

resarcir los daños a su economía. (Maribel Velázquez)  
http://contraparte.mx/hasta-enero-respuesta-a-sindicatos-buap/  
  

 
 
PUEBLA ON LINE 

 Morena protesta contra reforma energética en el Congreso de Puebla 
Este domingo decenas de simpatizantes de Morena y el PRD se apostaron en las calles aledañas al Congreso de 

Puebla, mientras se aprobaba la reforma energética que permite la inversión privada extranjera y nacional en 
Pemex. Los opositores a los cambios constitucionales no pudieron pasar hasta la sede del Poder Legislativo, pues 
antes de que llegaran granaderos colocaron vallas en la 5 Poniente en los cruces de 16 de Septiembre y 3 Sur. De 
tal manera que los manifestantes se quedaron frente a los bloqueos policiales sitios en los que perifonearon en 
contra de la reforma aprobada ya por el Congreso de la Unión, y de los diputados y senadores a quienes gritaron: 
“La patria no se vende, se quiere y se defiende”. (Marisol Córdoba) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47450:morena-protesta-contra-reforma-

energ%C3%A9tica-en-el-congreso-de-puebla&Itemid=127  
 
PUEBLA ON LINE 

 Micalco dice que ya eligió a líder de bancada panista; pero se guarda el nombre 
Rafael Micalco Méndez, líder estatal del Partido Acción Nacional (PAN) en Puebla, afirmó que ya tomó la decisión 
de quien será el coordinador de la bancada del Congreso local, pero se reservó el nombre. Detalló que a su 
fracción parlamentaria se sumaron dos diputados electos que participaron en la coalición Puebla Unida. En el tema 
de la renovación del Comité Municipal, Micalco Méndez descartó que pueda emanar un candidato de unidad, pues 
se apuntarán más de cuatro para buscar el cargo. Recordó que la convocatoria  la publicará el Comité Directivo 

Municipal el 2 de enero de 2014 y habrá un plazo de 10 días para el registro de candidatos. (Marisol Córdoba) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47449:micalco-dice-que-ya-
eligi%C3%B3-a-l%C3%ADder-de-bancada-panista-pero-se-guarda-el-nombre&Itemid=127  
 

PUEBLA ON LINE 

 Congreso avaló extinción de Instituto Registral y Catastral y más facultades al Contralor 
El Congreso de Puebla aprobó por unanimidad  15 iniciativas del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, entre las 
que se cuenta suprimir el Instituto Registral y Catastral del Estado y modificaciones a la Ley de Transporte y Obra 
Pública para dar mayores facultades a la Contraloría. Por votación unánime el Cuerpo Colegiado avaló reformar la 
Ley Orgánica de la Administración Pública Estatal de la Ley Orgánica Municipal y del Código Civil del Estado, con 

el propósito de que las funciones del Registro del Estado Civil de las personas, se concentre en la Secretaría 
General de Gobierno, por lo que resulta necesario en este ámbito reformar la Ley Orgánica Municipal suprimiendo 
la facultad de los Presidentes Municipales la de exigir de los encargados del Registro Civil las noticias que 

http://contraparte.mx/avala-investigador-del-itesm-reforma-energetica/
http://contraparte.mx/hasta-enero-respuesta-a-sindicatos-buap/
http://www.pueblaonline.com.mx/
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47450:morena-protesta-contra-reforma-energ%C3%A9tica-en-el-congreso-de-puebla&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47450:morena-protesta-contra-reforma-energ%C3%A9tica-en-el-congreso-de-puebla&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47449:micalco-dice-que-ya-eligi%C3%B3-a-l%C3%ADder-de-bancada-panista-pero-se-guarda-el-nombre&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47449:micalco-dice-que-ya-eligi%C3%B3-a-l%C3%ADder-de-bancada-panista-pero-se-guarda-el-nombre&Itemid=127
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periódicamente y por disposiciones de la Ley tienen obligación de rendir. (Marisol Córdoba) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47451:congreso-aval%C3%B3-
extinci%C3%B3n-de-instituto-registral-y-catastral-y-m%C3%A1s-facultades-al-contralor&Itemid=126  
 
PUEBLA ON LINE 

 Puebla busca declaratoria de Patrimonio Mundial para zona Tehuacán-Cuicatlán 
Con el objetivo de que se conozca la historia de Puebla, destacando su parte prehispánica, el gobernador Rafael 
Moreno Valle y la directora de la Oficina de la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y 

la Cultura (UNESCO) en México, Nuria Sanz, firmaron la Carta Acuerdo para los trabajos de preservación de la 

zona Tehuacán-Cuicatlán, que tiene como objetivo la nominación del lugar como Sitio Mixto de Patrimonio 
Mundial. Al destacar que esta sería la segunda declaratoria de Patrimonio Cultural de la Humanidad para el 
estado, el mandatario expresó: “sería un extraordinario legado de mi administración a nuestra entidad”. (Puebla 
On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47440:puebla-busca-declaratoria-de-
patrimonio-mundial-para-zona-tehuac%C3%A1n-cuicatl%C3%A1n&Itemid=126  

 
PUEBLA ON LINE 

 Riestra rinde informe; RMV reconoce labor "sin precedente" de la LVIII Legislatura 
El gobernador Rafael Moreno Valle reconoció la labor sin precedente de los diputados de la LVIII Legislatura, por 
ser la primera del Congreso de Puebla en la que ningún partido político tiene mayoría y pese a ello, por la vía del 
consenso, el diálogo y la aproximación de las ideas lograron avances significativos que se traducen en beneficios 
para los poblanos. Moreno Valle señaló lo anterior al participar en la presentación del Informe de labores del 

diputado Mario Riestra Piña, presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política del Congreso del Estado, a 
quien reconoció el trabajo realizado al frente de esta Legislatura. Ante la presidenta del Sistema Estatal DIF, 

Martha Erika Alonso de Moreno Valle, el magistrado presidente del Tribunal Superior de Justicia, Roberto Flores 
Toledano, presidentes de partidos políticos, funcionarios federales e integrantes de su gabinete, el Ejecutivo 
poblano subrayó la trascendencia del trabajo de los diputados, al hacer a un lado las diferencias ideológicas o 
partidistas para privilegiar los intereses del estado  y sus habitantes. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47437:riestra-rinde-informe-rmv-
reconoce-labor-sin-precedente-de-la-lviii-legislatura&Itemid=126  
 

 
 

RETO DIARIO 

 Debate de reforma energética muestra el verdadero rostro de Héctor Alonso 

El debate de la reforma energética que se desarrolló en el Congreso sirvió para que el diputado por Nueva 
Alianza, Héctor Alonso Granados, se manifestara en contra de los militantes de izquierda y de los integrantes de 
la prensa. Alonso Granados, fue el tercer legislador en argumentar su voto a favor de la reforma que se aprobó 
por mayoría, convirtiendo a Puebla en la número 16 en avalarla. El diputado por el Panal inició su intervención 

acusando a los manifestantes en contra de la reforma de intolerantes y anárquicos, al bloquear los accesos a la 
sede del Poder Legislativo este domingo. (Agustín Hernández Parra)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=56114&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Debate-de-
reforma-energetica-muestra-el-verdadero-rostro-de-Hector-Alonso  
 
RETO DIARIO 

 Puebla gestiona segunda declaratoria de Patrimonio Mundial ante la Unesco: RMV 
Con el objetivo de que se conozca la historia de Puebla, destacando su parte prehispánica, el gobernador Rafael 
Moreno Valle y la directora de la Oficina de la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y 

la Cultura (UNESCO) en México, Nuria Sanz, firmaron la Carta Acuerdo para los trabajos de preservación de la 

zona Tehuacán-Cuicatlán, que tiene como objetivo la nominación del lugar como Sitio Mixto de Patrimonio 
Mundial. Al destacar que esta sería la segunda declaratoria de Patrimonio Cultural de la Humanidad para el 
estado, el mandatario expresó: “sería un extraordinario legado de mi administración a nuestra entidad”. Dio a 
conocer que el monto invertido, en estos tres años de gestión en la preservación del Patrimonio Cultural, es una 
cifra sin precedente en el país y en el estado de más de mil 500 millones de pesos. (RETO)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=56105&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Puebla-gestiona-

segunda-declaratoria-de-Patrimonio-Mundial-ante-la-Unesco:-RMV  
 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47451:congreso-aval%C3%B3-extinci%C3%B3n-de-instituto-registral-y-catastral-y-m%C3%A1s-facultades-al-contralor&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47451:congreso-aval%C3%B3-extinci%C3%B3n-de-instituto-registral-y-catastral-y-m%C3%A1s-facultades-al-contralor&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47440:puebla-busca-declaratoria-de-patrimonio-mundial-para-zona-tehuac%C3%A1n-cuicatl%C3%A1n&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47440:puebla-busca-declaratoria-de-patrimonio-mundial-para-zona-tehuac%C3%A1n-cuicatl%C3%A1n&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47437:riestra-rinde-informe-rmv-reconoce-labor-sin-precedente-de-la-lviii-legislatura&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47437:riestra-rinde-informe-rmv-reconoce-labor-sin-precedente-de-la-lviii-legislatura&Itemid=126
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=56114&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Debate-de-reforma-energetica-muestra-el-verdadero-rostro-de-Hector-Alonso
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=56114&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Debate-de-reforma-energetica-muestra-el-verdadero-rostro-de-Hector-Alonso
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=56105&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Puebla-gestiona-segunda-declaratoria-de-Patrimonio-Mundial-ante-la-Unesco:-RMV
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=56105&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Puebla-gestiona-segunda-declaratoria-de-Patrimonio-Mundial-ante-la-Unesco:-RMV


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 16 de Diciembre de 2013 

 
 

 17 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 Pemex: crece nómina, pero no la producción 
En 12 años los trabajadores de Petróleos Mexicanos (Pemex) se volvieron más costosos, pero menos productivos. 
De acuerdo con cálculos hechos por EL UNIVERSAL, en 2000 un trabajador de Pemex le costaba al erario en 

promedio 382 mil pesos anuales. A finales del sexenio de Vicente Fox cada trabajador ya representaba un costo de 

418 mil pesos. El mayor incremento se dio durante la administración de Felipe Calderón, alcanzando en 2012 los 
465 mil pesos por empleado. Las cifras se encuentran deflactadas a precios de 2010. Este aumento en costos no 
se vio reflejado en un incremento de la productividad laboral. Por el contrario, la producción de barriles de crudo 
ha sido cada vez menor. (Saúl Hernández) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/empleadosde-pemex-cuestan-ms-producen-menos-
43772.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Entrevista. Reforma, blindada contra juicios: Coldwell 
En el arduo proceso de negociación de la Reforma Energética, para Pedro Joaquín Coldwell un punto clave es que 
se partió de un diagnóstico compartido: el hecho de que urgía una reforma de fondo, y que si se postergaba una 
vez más “México iba a perder seguridad energética, se iba a convertir en un país importador neto de energía 
primaria”.  En entrevista con EL UNIVERSAL, el titular de Energía asegura que la reforma va a modificar la relación 

de los mexicanos con la energía de manera sustancial. Sin embargo, admite que va a transcurrir todavía algún 

tiempo para que la población cobre conciencia “del cambio tan importante que se ha realizado”. (Rogelio 
Cárdenas) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/-8220reforma-energetica-blindada-8221-
43773.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Damnificados aún esperan apoyos 

A casi tres meses de las torrenciales lluvias que cayeron en esta capital, el miedo y la incertidumbre pesa sobre 
decenas de familias que perdieron su patrimonio. Los estragos del ciclón Manuel provocaron fracturas en sus 
casas, grietas en los cerros y el desbordamiento del cauce del río Huacapa —que atraviesa la ciudad— cuya fuerza 
se llevó los cimientos y casas construidas en sus márgenes. En esta situación se encuentran unas 400 personas, 

de acuerdo con cifras de Protección Civil Municipal, que siguen viviendo en el albergue de la Unidad Deportiva 
CREA, el único en funcionamiento, en espera de que sean reubicados. (Alberto Morales) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/damnificados-por-lluvias-en-abandono-43775.html  
 

COLUMNAS 
  
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 
La intimidación de Héctor Alonso 
Fuera de sus casillas, nuevamente el diputado Héctor Alonso volvió a las andadas y se lanzó contra propios y 

extraños, demostrando que cuando pierde la cabeza es capaz de eructar las peores atrocidades en contra de 
quienes él considera sus enemigos.  
El día de ayer fueron los miembros de la prensa y los grupos de manifestantes los que llevaron a este iracundo 

personaje a mostrar su negra faceta externando un discurso a todas luces intimidatorio. 
En concreto, a los medios de comunicación les mandó este mensaje,  tras pedir no “darle a alas” a los grupos 
de izquierda y de informar de forma objetiva la “agresión” de la que fueron víctimas: 
“Los invito a (los de) prensa —si es que hay justicia también entre ellos— a que sean objetivos y equitativos. A 
que si quieren mantener un Estado de derechos donde se les respete, que hagan valer el respeto a los demás 
porque en guerra civil nadie gana. Busquen libritos de historia, vean cómo les fue en 79 y 89 en Nicaragua y 

http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/empleadosde-pemex-cuestan-ms-producen-menos-43772.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/empleadosde-pemex-cuestan-ms-producen-menos-43772.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/-8220reforma-energetica-blindada-8221-43773.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/-8220reforma-energetica-blindada-8221-43773.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/damnificados-por-lluvias-en-abandono-43775.html
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otros países, los primeros que aparecieron flotando en los ríos fueron los periodistas”. 
Si la intimidación abierta de Alonso Granados obedece a la línea dictada desde Casa Puebla a los diputados de 
la alianza morenovallista, ésta debe ser motivo de una denuncia penal para que se investiguen los alcances de 
la misma. 
En el caso de los calificativos de “fascistas acarreados”, “borregos de izquierda”, “grupúsculos” y “anarquistas”, 

lanzados en contra de los manifestantes, es importante que se sepa que los agresores de ayer en el Congreso 
nada tuvieron que ver con los manifestantes de Morena. 
Lamentablemente, Héctor Alonso se convirtió, una vez más, en el tonto útil para intentar desviar la atención en 
contra de este partido político.  
Sobre la supuesta agresión de Morena 

(La verdadera historia) 
Afuera del Congreso se montó un autentico teatro orquestado desde Casa Puebla.  

Los hechos violentos suscitados durante el cerco al Congreso local tuvieron una encomienda muy clara: había 
que desprestigiar al Partido Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), que encabeza Andrés Manuel 
López Obrador, y dejar la idea en el imaginario colectivo de que se trata de un grupo impulsivo. 
La forma fue hasta burda, desde los cerros de Loreto y Guadalupe salió la orden para el dirigente estatal del 
PRD Eric Cotoñeto y para el regidor electo del PT, Zeferino Martínez Rodríguez, quienes infiltraron a grupos de 
choque con la gente de Morena. 
Los grupos de choque comenzaron a insultar a los diputados; mientras la protesta de Morena se realizaba en 

forma pacífica, éstos ubicaron a los legisladores para encararlos —quienes de manera extraña no contaron con 
las medidas de seguridad para ingresar al recinto— como a Lauro Sánchez, Edgar Salomón o Héctor Alonso, 
quienes fueron agredidos; además, a las diputadas Denisse Ortiz Pérez y Ana María Jiménez se le faltó el 
respeto. 

Las cosas fueron más allá, por la tarde comenzaron a arrojar huevos en contra de la gente que salía del 
recinto, tras la sesión, sin saber que todo fue parte de un montaje. 

Aún cuando se culpe a la gente de Morena, éstos nunca agredieron, los reporteros de la fuente legislativa se 
percataron de que la manifestación se realizó sin aspavientos; los quejosos no provocaron, mucho menos 
incitaron la violencia, y esto se puede constatar si se revisan los videos de las cámaras de seguridad que hay 
en el primer cuadro de la ciudad. 
El problema es que Morena es un peligro no sólo para los diputados, sino también para el Señor de los Cerros, 
ya que es el único partido que lo enfrenta; además, recordemos que está en pie la defensa legal en contra de 
la privatización del agua. 

De ahí el interés por desprestigiar la queja de un grupo de la izquierda. 
Eric Cotoñeto y Zeferino Martínez fueron los títeres utilizados para esta ocasión; sin embargo, ellos recordaron 
sus tiempos porriles. No es para menos, Morena les va a quitar reflectores y militantes en Puebla, ya que son 
unos agachados del sistema. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2869 

 
(Cirilo Ramos/Sapiens 2.0) 
 
Una timorata izquierda poblana 

En los hechos, los representantes de la izquierda en Puebla se mostraron timoratos y carentes de solidaridad al 
movimiento callejero que se opone a la Reforma Energética. 
Cuando se requería de los argumentos y la defensa a ultranza del petróleo, los diputados del PRD Dora Luz 
Cigarroa Martínez y Eric Cotoñeto Carmona —líder estatal del Sol Azteca—, y Jorge Luis Blancarte Morales, de 
Movimiento Ciudadano, no se presentaron a la sesión ordinaria en la que se aprobó la Reforma Energética. 
Una vez más, los diputados de la presunta izquierda mostraron su complicidad con el morenovallismo, y con su 
actitud confirman su sumisión y dependencia económica al grupo en el poder. 

La Reforma Energética en Puebla sólo tuvo dos votos en contra. Félix Santo Basilio, diputado del PT, y único 
representante de los partidos de izquierda, que en coherencia a su movimiento sufragó en contra. 

El segundo voto en contra fue del diputado independiente Alejandro Oaxaca Carreón, que al subir a la tribuna 
mostró su rechazo al proyecto emanado del Pacto por México. Calificó de “cursi y ostentoso” el argumento de 
que al permitir la inversión privada en Pemex el pueblo de México le debería mucho a la Reforma Energética. 
Y la corrupción en el TSJ no cesa 

En los pasillos del Tribunal Superior de Justicia trascendió que un magistrado al que le apodan “El Cazuelón”, 
del cual no diremos el nombre pero sí el apellido (Ríos), fue denunciado penalmente por el delito cometido en 
el ejercicio de la administración de justicia al no excusarse y resolver siendo “entrañable amigo” de una de las 
partes en importante juicio en contra de un notario público. Justificando su actuación porque se lo ordenó quien 
él comenta y propala, sin empacho alguno a todos los litigantes, es la “primera dama” del Tribunal Superior de 
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Justicia.  
¡A saber a quien se refiere! Lo cierto es que está demostrado, según consta en la documentación anexa a la 
acusación penal, que el litigante de marras beneficiado en el litigio le “mataba el hambre” cuando se 
desempeñaba como juez en la Sierra Norte, amén de su “cercanísima” relación con éste.  
Enhorabuena por el denunciante. Hasta que hay un valiente que se atreve a denunciar a un magistrado 

improbo, como la mayoría que anida en el Tribunal Superior de Justicia, que prometieron limpiar y poner en 
primer lugar en materia de administración de justicia. 
Es así como se las gastan algunos magistrados. 
¿Usted qué opina? 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2866 

 
(Palacio de las intrigas) 
 
Los diputados de la izquierda morenovallista mejor ni fueron 

Los diputados de la “izquierda morenovallista” (PRD y MC) mejor ni fueron al Congreso del estado. Los 
diputados vulneraron con artimañas el cerco legislativo, y el debate en el Congreso fue oneroso ante la mayoría 
de los diputados del PAN y el PRI, que votaron a favor de la Reforma Energética y de un paquete de 15 
iniciativas que apenas la semana pasada envió el gobernador al Congreso, en una sesión extraordinaria 
convocada en un santiamén, la mañana de este domingo, cuando sesionó la Comisión Permanente. (MM) 
Acierta Riestra en pasar a la historia 
Sin duda, el diputado Mario Riestra Piña, acertó el sábado al preconizar que esta legislatura pasaría a la 

historia. Para la historia de las privatizaciones el Congreso Local será un héroe de la película. Para los 
nacionalistas del mito priista del "Petróleo es para todos los mexicanos": verdugos. En ambos casos, la actual 

legislatura, se destacó —salvo excepciones y momentos frágiles— por la cultura Frankestein a la hora de 
votar. (MM) 
Victoria simbólica 
Morena, a pesar de su inocencia discursiva y del reciclaje de clichés, logró con el cerco legislativo una victoria 
simbólica: exhibió las prácticas de un poder legislativo sin alma y vacío. ¿A quién agradó más el Congreso de 

Puebla con su votación Fast Track de la Reforma energética? 
A)  A los Pinos; B) a Casa Puebla C) A Exxon, Shell, etc. 
Un diputado del PRD prometió 5 votos en contra y subir a tribuna para argumentar en contra de la reforma 
energética. Eso dijo el sábado. El domingo prefirió “azuzar” a los opositores de la polémica reforma.  Otra 
versión: que no lo dejaron entrar al Congreso los manifestantes,  Otra: reinventó a la izquierda. (MM) 
El gran negocio 

Desde el arranque de la presente administración de gobierno en el estado de Puebla, las instituciones 
tecnológicas y politécnicas se vieron presionadas y obligadas a apoyar con donativos millonarios a organismos 

no gubernamentales juveniles con sus ingresos propios, lo que se traduce en varios millones de pesos anuales 
de cada instituto, universidad o politécnica. Incluso, el convenio indicaba que tenían que depositar sus ingresos 
propios en la Secretaría de Finanzas, que después sería regresado en un camino muy burocrático, pero quienes 
se negaron a reforzar el proyecto fueron despedidos de sus cargos. Pues al interior del sistema escolar poblano 
del nivel superior se habla de un manejo discrecional de ese dinero, que al parecer llega a organizaciones 

altruistas encubiertas que tienen detrás el objetivo de obtener el poder. Investigaremos y diremos. (SVC) 
Deslindarse de problemas y vanagloriarse de logros 
Aunque aseguró que la Secretaría de Educación Pública (SEP) del estado de Puebla no tiene injerencia directa 
en el conflicto presentado en el Instituto Tecnológico de Tehuacán, al subsecretario de Educación Superior y 
encargado de despacho de Educación Básica, Jorge Benito Cruz Bermúdez, se le olvida que existe un acuerdo 
de coordinación para los tres IT, Puebla, Tehuacán y Tecomatlán, que utilizan cuando les conviene, y aunque 
dijo que coadyuvarán con la instancia federal para resolver la problemática de toma de instalaciones, lo cierto 

es que quienes controlan esa casa de estudios son las autoridades educativas foráneas en Puebla. Por lo tanto, 
deslindarse y decir que sobre las inconformidades están en contacto con la delegación federal para coadyuvar y 

resolver, suena bien en el discurso porque desde Puebla controlan todos los organismos que sean de carácter 
público y más en el sistema educativo. (SVC) 
Diputados que no se acercan a sus representados 
Ahora que el periodo legislativo de los actuales diputados locales está a punto de fenecer, hay que recordar que 

la gran mayoría de esos representantes del pueblo no instaló sus respectivas casas de gestión social, para lo 
que el Congreso del estado tiene destinados importantes recursos. Será interesante, pues, saber lo que 
hicieron con ese dinero porque las casas de gestión social son los espacios de contacto directo entre los 
ciudadanos y los diputados, por lo tanto, es fundamental saber qué hicieron con esos recursos que, 
seguramente, muchos se “clavaron”. Seguro se podrá, ahora que la autoridad poblana habla tanto de 
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transparencia. (SVC) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2865 

 
(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 
 
Del correo de los muertos… 
Listos, los pagos para el Grupo Sitma 
 “Señor periodista: Le comentó a usted y a todos los afectados de GRUPO SITMA, que todos los bienes 

continúan asegurados por la procuraduría general de justicia, ya que gracias a esta medida preventiva, el 
patrimonio de los agraviados continúa protegido hasta la resolución del problema. 

”Me han llegado informes de la existencia de personas públicas y particulares que han exhibido supuestos 
contratos de compra venta de fecha anterior y han iniciado trámites civiles y notariales totalmente apócrifos, 
presumen de convenios o de procesos de incautación de inmuebles para un supuesto reparto de propiedades. 
Todo esto lo hacen con el fin de apropiarse de inmuebles que no les pertenecen o continúan lucrando con el 

problema”. 
Ante este hecho, comentó que: 
 “No tengo representante o apoderado, y no he autorizado ninguna operación de compra venta de inmuebles 
propios o de GRUPO SITMA, por lo que niego todo contrato que no haya sido ratificado en contenido y firma por 
mi persona ante un fedatario público. 
”Que no tengo conocimiento de que la autoridad haya iniciado algún trámite de incautación de bienes para el 
reparto a los agraviados”. 

”Además le comento que en el aspecto legal: 
”Ya ha sido determinado por la autoridad federal en diversos amparos, así como en los expedientes 1796/2010 

del Juzgado 10º. De distrito y el 530/2013 del 7º. De distrito, que NO EXISTEN LOS ELEMENTOS DE FRAUDE 
ESPECÍFICO NI FRAUDE GENÉRICO. (Vea la publicación en la página de la suprema corte de justicia de la 
nación.) 
”Que grupos de personas las cuales considero fueron engañados, porque les hicieron creer que recuperarían su 
patrimonio por la vía federal, iniciaron 3 procesos por el delito de captación de recursos, siendo que en este 

tipo de delitos la única agraviada y a quien se le repara el daño, es la SHCP, y los implicados son la captadora y 
el cliente o inversionista. 
”Lo cual ha dado los siguientes resultados: 
”En el proceso 72/2010 del juzgado 5º. De distrito de UN contrato a nombre del Sr. Juan Carlos Ximello 
Quiebras, he sido sentenciado a 10 años de prisión y a una multa de mas de 10 millones de pesos. (Vea la 
resolución en la suprema corte de justicia de la nación) 

Es muy probable que en pocos meses sea sentenciado en los procesos… 
”85/2010 del Juzgado 1º. De distrito de 15 contratos de diversas personas a nombre de el Sr. Angel Rivera 

Calderon. 
”60/2012 del Juzgado 2º. De distrito, de una asociación civil con 220 contratos de diversas personas, 
representadas por el señor Alejandro Tapia Martinez y 3 dirigentes más. 
”Por simple lógica la multa alcanzaría los 2350 millones de pesos, afectando la totalidad de los bienes de 
GRUPO SITMA y probablemente los bienes particulares del implicado, e inclusive esta resolución afectaría a los 

clientes que no denunciaron. Y para complicar las cosas las autoridades me trasladaron al cereso de Tepexi de 
Rodriguez, Puebla, con este acto es muy difícil continuar con la firma de los convenios y el contacto con los 
agraviados, facilitando así una situación que solamente propicie una eminente pérdida de los bienes que le 
pertenecen a USTED. 
”ANTE ESTE RIESGO EMINENTE HE TOMADO LA DETERMINACIÓN DE ENTREGAR LA TOTALIDAD DE LOS 
BIENES A LOS AFECTADOS, PARA QUE ESTOS SEAN DEFENDIDOS, DESASEGURADOS, ADMINISTRADOS, 
DESARROLLADOS, PROMOVIDOS Y VENDIDOS PARA DAR CABAL CUMPLIMIENTO A LA TOTALIDAD DE LOS 

CONTRATOS (CLIENTES CON DENUNCIA Y SIN DENUNCIA O SIN DEMANDA), INDEPENDIENTEMENTE DE QUE 
DICHOS INMUEBLES SEAN UTILIZADOS PARA GARANTIZAR EL CUMPLIMIENTO DE LOS CONTRATOS A LOS 

JUZGADOS. 
”En ese mismo contexto le informo que después de 30 meses de arduo trabajo se acordó entregar la 
administración de los bienes de GRUPO SITMA a una asociación civil integrada por las personas que ya han 
firmado convenio, inclusive también, personas sin convenio, clientes con denuncia y sin denuncia, y 

representantes de la empresa para verificar el cumplimiento a la totalidad de los contratos. 
”AGRADEZCO SUS FINAS ATENCIONES Y QUEDO A SU TOTAL DISPOSICIÓN. 
”Ce. Re. So. De Tepexi de Rodriguez, Puebla a 16 de diciembre del año 2013. 
”LEONARDO TIRO MORANCHEL 
”ADMINISTRADOR UNICO DE GRUPO SITMA”. 
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Hasta aquí la carta. 
de los muertos… 
Comandante abusivo 
 “Antes que nada me permito escribir este abuso por parte de un comandante de la SEGUNDA COMANDANCIA 
DE TEHUACAN”. 

”BUENO todo mundo sabe que tipo de persona es el señor JOEL ROSAS TREJO, ahora resulta que todo el 
personal está en su contra, pero acaso eso será cierto, ya que exige una cuota a sus elementos para que 
puedan irse a descansar y si no les quitara su descanso, pero lo peor de todo es que este señor se queda con la 
gasolina pero argumenta que le da ‘DINERO’ a ciertas ‘PERSONAS’ para que no haya problema alguno en dicha 
comandancia. 

”Pero lo que ustedes no saben es que este personaje ya compro un pequeño terreno PARA SU NUEVO NIDITO 
DE AMOR, si por que como es bien sabido en cada lugar que ha estado a ‘TODAS LE COMPRA’ su nidito de 

amor, y para que sus retoños no la hagan de jamón, pues ahí se va toda la ‘GASOLINA’ QUE RECIBE de cada 
quincena en sus comandancias a cargo, pero aun hay mas se compro una nueva camioneta ‘BLINDADA’, pero 
de donde será que tenga nuevo carro, ya sabrán de donde, y cada vez que necesita dinero quiere pero no 
quiere salir en la película. 
”Cabe hacer mención que cada año va a dejar un oficio a las diferentes abarroteras de Tehuacan sellado, 
solicitando ‘APOYO’ para el convivió que se lleva cada año en la oficina, y el año pasado se llevo varios 
‘ARCONES NAVIDEÑOS’ para los elementos de dicha comandancia, pero no entrega nada, o solo será que es 

para que no tenga problemas en cada casa. y este año no era la excepción. 
”AHORA RESULTA QUE… SANTA HARÁ SU AGOSTO EN PLENA NAVIDAD. A POCO ESO ESTA PERMITIDO, o ya 
tienen autorización de alguien en especial”. 
Hasta aquí la carta. 

Tregua navideña, nos vemos cuando nos veamos, en enero. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2867 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 
DIARIOCAMBIO.COM.MX, el portal de noticias más visitado en 2013 según Comscore 
El crecimiento de DIARIOCAMBIO.COM.MX tiene mayor valor si tomamos en cuenta que hasta antes de 2013 

éramos ampliamente superados por e-consulta.com y sexenio.com.mx que han perdido el liderazgo. Otros 
portales inflan sus visitas de forma irregular, por lo que su código jamás sería certificado por Comscore. Las 
cifras son contundentes y dictan sentencia 
Para Diario CAMBIO el 2013 fue el año de la transición digital en un momento en que los 

periódicos impresos languidecen, resultado del cambio tecnológico. Pese al pesimismo existente y las 
varias profecías sobre la muerte de los periódicos, las transiciones pueden ser exitosas. De acuerdo 
con Comscore, el portal DIARIOCAMBIO.COM.MX culmina el año como el portal de noticias más visto en 

Puebla, superando a sus inmediatos perseguidores sexenio.com.mx y el portal e-consulta.com. En apenas 
un año tras su relanzamiento el 15 de enero, cerramos el año con 9 millones 154 mil visitas 
certificadas por el medidor de audiencia de referencia en habla hispana, con un promedio de 140 mil visitas 
únicas al mes. 
La certificación de Comscore al portal digital DIARIOCAMBIO.COM.MX se suma al hecho de 
que Cambio impreso continúa siendo el único periódico en Puebla cuyo tiraje y venta es avalado por el 

Instituto Verificador de Medios (IVEM), aval que obtuvimos desde 2011. Pese a los esfuerzos de otros 
diarios competidores, seguimos siendo los únicos que aprueban el riguroso proceso de auditoría. Los 
datos, además, han sido verificados por el Padrón Nacional de Medios Impresos de la Secretaría de 
Gobernación y puede ser vistos en http://pnmi.segob.gob.mx/ 

Nuestra presencia en redes sociales tuvo un crecimiento exponencial. En el microblogTwitter crecimos más 
del 400 por ciento, pues pasamos de 4 mil 500 followers al inicio del año a 19 mil 720 hasta la noche 
de ayer. Todos reales, sin necesidad de comprar miles de seguidores como lo hacen otros portales. En 

Facebook pasamos de 5 mil a 7 mil 682seguidores, un crecimiento de 63 por ciento en sólo un año. 
En esta estrategia digital también tuvo una importante participación nuestro crecimiento en la red de videos 
YouTube gracias a #NosotrosLosTroles, el programa revelación de la temporada que conduje juntos a 
Selene Ríos y Zeus Munive, además de contar el muy preciso tracking diario de José Zenteno de la empresa 
Mas Data. En total, junto con los videos noticiosos que activamos desde septiembre, tenemos 762 mil 521 
minutos de visualización, el equivalente a 12 mil 708 horas de transmisión. Sin duda, el año más exitoso 

http://pnmi.segob.gob.mx/
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desde el nacimiento de CAMBIO TV en 2010. 
Que no le engañen, que no le cuenten. Aunque muchos portales presumen de sus visitas y de un liderazgo en 
el mercado noticiosos online, solamente lo hacen basados en los datos de Alexa, un medidor que es público 
pero que cuyo algoritmo tiene muchos defectos e inconsistencias. Por ello, los anunciantes de habla hispana 
han elegido a Comscore como el medidor de referencia de la audiencia digital. Si otro portal tiene datos 

distintos y certificados por Comscore, que los presente. El reto está abierto. 
El crecimiento de DIARIOCAMBIO.COM.MX tiene mayor valor si tomamos en cuenta que hasta antes de 2013 
éramos ampliamente superados por e-consulta.com y sexenio.com.mx que han perdido el 
liderazgo. Otros portales inflan sus visitas de forma irregular, por lo que su código jamás sería certificado por 
Comscore. Las cifras son contundentes y dictan sentencia.  

DIARIOCAMBIO.COM.MX ostenta el liderazgo con 9 millones 154 mil visitas en todo el año y 16 millones 
500 mil páginas vistas. En total hablamos de 7 millones 600 mil visitas únicas, y el 72 por ciento de 

nuestro tráfico proviene de México. El 33 por ciento de nuestra audiencia lo hace desde móviles y 
tabletas. 11 por ciento del tráfico llega al portal a través de las redes sociales de Facebook y Twitter. 
El Diario Cambio ha logrado una exitosa convergencia de su redacción impresa y digital. Subdirectores, 
reporteros, fotógrafos y editores reman en la misma dirección. Imprescindible el agradecimiento al mánager 
digital de DIARIOCAMBIO.COM.MX, Juan Carlos Oseguera, así como a los responsables de la parte 
técnica, Michel Zúñiga e Ignacio Olmos. En el digital team también gracias a Quique Bush, José Luis Varela, 
Wibe, Bernardo Carrasco, Anahí Fierro, Emmanuel Cacho y Carlos Linares. El triunfo es de todos. La asesoría 

del equipo de Comunicación Digital es invaluable. 
Por supuesto, gracias a nuestros lectores. Si en 2013 tuvimos más de 9 millones de visitas, nuestro reto para 
2014 es alcanzar los 10 millones para seguir liderando el mercado de los portales noticiosos de 
Puebla. La competencia sigue ahí y haremos nuestro mejor esfuerzo. Gracias totales a todos ustedes. 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/39747-diario-cambio-com-mx-
el-portal-de-noticias-mas-visitado-en-2013-segun-comscore 

 

(Por las entrañas del poder/Jesús Ramos) 
 
Luis Maldonado hace maletas nacionales para Nueva Alianza 
Los diputados poblanos se fueron de la legislatura local por la puerta de atrás, disfrazados de 
monjes y en día domingo y aunque aprobaron la reforma energética que les mandaron a aprobar 
desde mero arriba, sólo Dios supo si de veras tuvieron tiempo, cuando menos, de hojearla. No lo 
creo. Es mucho pedir. Nunca les gustó leer, ni tampoco oponerse a lo arbitrario. 

Un mal día, para el pueblo, llegaron levantando dedos y levantando dedos se fueron. Ya no los vamos a ver. 
Que el Creador los bendiga y los redima, y les dé fuerzas (muchas fuerzas, hartas fuerzas) para caminar por la 
vida con la frente en alto sin sentir remordimientos de conciencia por haberle fallado al que los puso allí: el 
votante. 

A esta hora del día, los inversionistas privados y los grandes consorcios internacionales especializados en la 
perforación, extracción, refinamiento y venta de hidrocarburos estarán descorchando las botellas de champán y 
diciendo ‘salud’ por la aprobación de cuando menos 16 congresos estatales, entre ellos el nuestro, tal y como lo 

exige el artículo 135 de la Constitución, para que la Reforma Energética tenga validez. Pero allá ellos y su mala 
cabeza por haber hecho añicos la historia. 
No me gusta mezclar temas en mis columnas por creerlo de mal gusto. Sin embargo, por ser la última de mis 
entregas antes de partir al acostumbrado retiro espiritual decembrino, me veo forzado a romper la regla. Pocos 
lo han notado, pero el esperpento de Reforma Electoral aprobado antes de la energética contempla dos perlas 
dignas de platicarse en el café y con tiempo suficiente. 

Una de ellas, es que el Instituto Nacional de Elecciones (INE) deberá vigilar desde el año entrante, con una 
lupa más grande, lo relativo al tiempo que contratan los políticos, gobernantes y aspirantes a cargos de 
elección tanto en radio como en televisión, incluyendo también la compra de coberturas informativas casuales. 
¿Y eso con qué se come?, se preguntarán. Bueno, eso quiere decir que los gobernadores, amantes cativos de la 

publicidad nacional, sobre todo los que quieren ser presidentes de la república, deberán ser más recatados con 
el gasto en medios. TV principalmente. 
Otra perlita es que si el gasto de equis gobernador en proyección nacional, el que sea, por decir el de Puebla, 

rebasa lo permitido por la ley en su carácter de servidor público, es muy probable que aunque pretenda ser 
candidato para sustituir a Enrique Peña Nieto, pierda su derecho de elegibilidad. Ojo. No confundirlo con el 
porcentaje de 5 por ciento de rebase de tope de campaña para anular el triunfo de un candidato. 
Hasta la vista, feliz Navidad y mejor Año Nuevo. La probabilidad de que el secretario general de gobierno, Luis 
Maldonado, se retire del cargo después del próximo informe de gobierno de Rafael Moreno Valle es muy alta. 
En las entrañas del poder se dice que se incorporara por poco tiempo a un organismo descentralizado del 
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gobierno federal para después asumir la dirigencia nacional del Panal en sustitución de Luis Castro. De 
confirmarse la especie se convertiría en el primer político contemporáneo en dirigir dos partidos nacionales 
distintos: Convergencia y Nueva Alianza. Salud. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/por-las-entranas-del-poder/item/39741-luis-maldonado-hace-
maletas-nacionales-para-nueva-alianza#ixzz2ndInlFyw   

 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
Los diputados poblanos sesionaron ayer 
En sesión de periodo extraordinario, los diputados del Congreso local sesionaron ayer para aprobar la reforma 

energética. 
Protegida la sede legislativa por un amplio cerco policiaco que se instaló desde la tarde del sábado en las calles 
aledañas al edificio morisco de la 5 Poniente, no fue suficiente para impedir que se agrediera y se impidiera la 

entrada del diputado Lauro Sánchez López, a la sesión, quien fue jaloneado por muchos de los miembros de 
Morena y PRD, que trataban de impedir la reunión de los legisladores. 
Entre 400 y 500 personas se reunieron en los alrededores del Congreso local, pero la Policía impidió que 
pudieran avanzar más allá de lo permitido. 
Se sabía que la aprobación iba a ser ayer mismo, con lo que Puebla se suma a las más de 15 entidades cuyos 
congresos locales ya habían aprobado las reformas constitucionales a los artículos 25,27 y 28 de nuestra Carta 
Magna. 

Nuestros diputados se durmieron un poco. Puebla no está entre las entidades que aprobaron casi de inmediato 
la reforma energética. Ya entró casi a la mitad del proceso en todo el país. Claro, los diputados estaban en 
receso (de vacaciones) y hubo necesidad de proceder a convocar a periodo extraordinario, lo que llevó algo de 

tiempo, pero al final, se incorporaron. 
Falta para ver sus efectos 
Los analistas y comentaristas de la prensa de la ciudad de México no se ponen de acuerdo. Unos 

dicen que el año entrante empezarán a sentirse los beneficios de las reformas estructurales y otros 
lo dudan. 
Quienes lo dudan, dicen que lo más difícil no ha sido la aprobación de nuevas leyes, sino ponerlas en práctica. 
Para esto, señalan, el presidente Enrique Peña Nieto requiere de funcionarios de gran capacidad, pero sobre 
todo, de gran sensibilidad política y social. 
Si esto no se da, si los funcionarios son incapaces de actuar con el conocimiento y la sensibilidad que se 
requiera, se va a provocar un problema mayúsculo, pues ya se están viendo las reacciones de los diversos 

sectores sociales. 
Hay sectores que se sienten agredidos, despreciados. El descontento es mayor, debido al grave problema 
económico que confrontan millones de ciudadanos mexicanos que tienen empleos precarios o que 
sencillamente no los tienen. 

Muchos priistas no están muy convencidos de las bondades de las reformas, sobre todo de la energética, pero 
bueno, alientan la esperanza de que las cosas mejoren, aunque recuerdan también las privatizaciones de la 
banca, de teléfonos, de los ferrocarriles, de las autopistas, etcétera. En todos los casos se dijo que el país iba a 

prosperar como nunca, y la verdad es que nuestra economía ya está en manos de españoles y gringos; 
nosotros los mexicanos tenemos que conformarnos con un banco mediano y otros chiquitos de reciente 
creación. Es decir, la banca nacional ya no es nacional sino propiedad de banqueros extranjeros. 
¿Irá a pasar lo mismo con el petróleo? Ojalá no, pero la duda está en el aire. 
Por lo pronto, la renta petrolera con la que el gobierno federal cubría muchas de las necesidades del país se 
reducirá enormemente y no habrá suficientes recursos para satisfacer las necesidades nacionales. 

Este es otro país 
Cuando regresemos al mundo real, después de las fiestas decembrinas, nos encontraremos un país 
distinto del que conocimos en los años que siguieron a la Revolución mexicana. 
Ni los dos gobiernos panistas, más por ineptitud que por falta de ganas, pudieron hacer un cambio tan 

dramático del andamiaje jurídico con el que se iniciará 2014. 
La reforma educativa, la reforma de comunicaciones, la reforma hacendaria, la reforma laboral, la reforma 
energética y en breve la reforma política, dicen que eran necesarias para hacer despegar al país a mejores 

condiciones sociales, económicas y políticas. 
Pero nos han dicho tantas cosas y han cumplido tan pocas, que si en esta ocasión, no se cumple con lo 
prometido, hay un grave peligro de estallido social. Esperemos que no se llegue a eso. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/39754-los-diputados-poblanos-sesionaron-
ayer#ixzz2ndJKVBM9   

 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/por-las-entranas-del-poder/item/39741-luis-maldonado-hace-maletas-nacionales-para-nueva-alianza#ixzz2ndInlFyw
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/por-las-entranas-del-poder/item/39741-luis-maldonado-hace-maletas-nacionales-para-nueva-alianza#ixzz2ndInlFyw
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/39754-los-diputados-poblanos-sesionaron-ayer#ixzz2ndJKVBM9
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/39754-los-diputados-poblanos-sesionaron-ayer#ixzz2ndJKVBM9
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(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 
Va Pepe Chedraui 
José Chedraui Budib será designado en los próximos días el coordinador de los diputados locales del PRI y por 

ende será quien presida durante el primer año de la nueva legislatura, la junta de coordinación política. 
Chedraui Budib será pues quien responda el tercer informe de labores del gobernador Rafael Moreno Valle 
Rosas, el cual tendrá como sede el auditorio de la Reforma, a cuya reinauguración vendrá el próximo 7 de 

enero el presidente de la República, Enrique Peña Nieto. 
De esta manera el empresario quien recién participa en política, se colocará en los grandes reflectores, luego 
de que en este año que esta por concluir, se quedó atrás en la búsqueda de la candidatura a la presidencia 

municipal de Puebla por el PRI, la cual recayó en Enrique Agüera Ibáñez. 
Chedraui es el enlace entre Luis Miranda, el poderoso subsecretario de Gobernación federal y el gobierno de 
Rafael Moreno Valle Rosas. La postulación de Pepe como líder de la bancada priista y por ende de la Junta de 
Coordinación Política, se explican desde el punto de vista de que los acuerdos entre ambos niveles de gobierno 
marchan perfectos y se mantendrán durante todo el 2014. 
El ala moderada del PRI ha ganado sobre el ala dura del tricolor, es decir, han ganado los que prefieren 
mantener los acuerdos con el gobernador Moreno Valle y su administración a la cual han utilizado como 

eficientes aliados, que el ala dura que pide que canto antes ya se meta en cintura al gobernador de Puebla. 
El ala dura del priismo, buscaba que Pablo Fernández del Campo se hiciera de la coordinación de los diputados 
del PRI en el Congreso local, pero finalmente la embestida no prosperó y es que los resultados no avalan a 

Pablo para poder hacerse del liderazgo de la banca tricolor. 
Con Pepe Chedraui el morenovallismo tendrá entendimiento, aunque realmente no lo necesita, la bancada 
tricolor es la más raquítica en la historia de la legislatura local, por lo que el mandatario cuenta con 34 
diputados que están dispuestos a apoyar cualquier iniciativa, aunque nunca esta demás contar con el apoyo del 

tricolor, sobre todo si se trata del priismo que ésta cercano al presidente Peña. 
El sello de Riestra 
El diputado panista, Mario Riestra Piña, presidente de la Junta de Coordinación Política del Congreso local, 
rindió ayer su informe de labores, el cual resultó singular, por ser el informe del presidente de la legislatura. 
Riestra ha hecho una excelente labor como diputado, pese a lo polémica que ha resultado esta legislatura. 
Y es que el PRI fue el partido político que dejo mucho que desear, ya que durante sus dos primeros años, no 

supo comportarse como lo que tenía que ser, la oposición al gobierno morenovallista. 
Por lo que a Riestra cabe, él ha sabido ajustarse a las circunstancias y pese a su juventud, sacar provecho de la 
debilidad del PRI y de la falta de carácter tanto de su dirigencia estatal como de sus coordinadores. 
En este 2013 Riestra Piña ratificó lo que aprendió en los dos primeros años de la legislatura y demostró el 

liderazgo necesario para sacar adelante temas tan espinosos como los límites territoriales, las juntas auxiliares, 
el reemplacamiento y las cuentas públicas. 
Riestra ahora se prepara para cerrar la legislatura y emprender ahora un nuevo camino, dentro de la próxima 

administración municipal, es ahora ya un hombre joven pero ya con experiencia política, esa que no se aprende 
en ninguna aula, solo en el día a día. 
Se suma Puebla a la reforma energética 
Y para terminar con los temas legislativos y para dejar constancia de como los acuerdos entre casa Puebla y 
Los Pinos marchan viento en popa, la legislatura local, aprobó ayer la Reforma Energética, con lo cual Puebla 
fue el estado número 16 en ratificar la línea a favor del proyecto peñista. 
Con esto, Puebla aportó lo que tenía que aportar para que la reforma constitucional sea oficial y deja 

constancia de que si existen acuerdos al más alto nivel y de que ambos han sabido cumplir con sus respectivas 
partes. 
Puebla pese a tener un gobierno panista, se ha convertido en una bastión para el peñismo, cosas de la vida. 

laserpientesyescaleras@hotmail.com 
Ricardo Morales Sánchez 
http://efekto10.com/va-pepe-chedraui/ 

 

 
 
(A Puerta Cerrada/Jorge Rodríguez Corona) 
 
Márquez quiere; Deloya, no 
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Además del segundo apellido, que es Martínez, José Luis Márquez y Fernando Morales tienen en común una 
estrategia para asaltar la presidencia estatal del PRI en las semanas por venir, cuando se concrete la salida del 
actual dirigente Pablo Fernández del Campo. 
Márquez y Morales han diseñado un plan para que sea el diputado federal por Zacatlán quien se convierta en el 
próximo líder del tricolor, eso a partir de una intensa campaña de promoción entre militantes que llevará como 

principal argumento el buen entendimiento de los dirigentes del partido con el gobernador Rafael Moreno Valle. 
En rutas aparentemente separadas, en foros distintos y con personajes diferentes, pero todos priistas, José 
Luis y Fernando se encargarán de contrastar los números electorales obtenidos por el PRI en los comicios de 
2012 y 2013. 
Fernando Morales subrayará que con él como presidente del partido, en las federales de 2012, el tricolor ganó 

la disputa por el senado, con Blanca Alcalá y Lucero Saldaña como candidatas; que se hizo del triunfo en 12 de 
14 distritos y que su candidato presidencial, Enrique Peña Nieto, quedó muy cerca del abanderado de la 

izquierda, Andrés Manuel López Obrador, a "sólo" cuatro mil votos de distancia. 
Eso presumirá Fernando Morales, antes y después de agregar que con el PRI de Fernández del Campo, en 
2013, las encomiendas electorales le salieron muy mal a los priistas, que fueron un fiasco y representaron una 
verdadera tragedia.  
Para argumentar su afirmación tendrá de su lado la pérdida de 136 presidencias municipales -entre ellas la de 
Puebla-, 20 por ciento más que en 2010, y el descalabro, éste más escandaloso, en 24 de 26 distritos. 
A manera de remate, el primogénito del ex gobernador Melquiades Morales dirá que al PRI le va mejor cuando 

su presidente asume una política de estrecha comunicación y acuerdos con el mandatario estatal, como la que 
tuvo él en 2012, que cuando adopta una estrategia de rompimiento y confrontación, como hizo Fernández del 
Campo. 
Justo es aquí donde aparece el nombre de José Luis Márquez, un político cercano al inquilino de Casa Puebla. 

El legislador por Zacatlán ofrecerá la reedición del estilo Morales Martínez, pero mejorada... quizá menos obvia. 
Por su cuenta, enfundado en el traje de aspirante a la dirigencia estatal, propondrá dejar de lado el choque con 

Moreno Valle para entablar una relación de respeto y mutua colaboración. 
Así se lo hará saber a los liderazgos del partido y a todos aquellos personajes que ya se perfilen para 
convertirse en candidatos a diputados en las federales del 2015, con quienes aplicará el incentivo adicional de 
ofrecerles la ayuda que requieran para arribar a San Lázaro. 
Si la oferta de Márquez permea entre la clase priista, piensa él, a la dirigencia nacional no le quedará más 
alternativa que hacerlo presidente en Puebla. 
Muy interesante. 

A ver qué opinan César Camacho Quiroz e Ivonne Ortega Pacheco. 
*** 
Más allá de que José Luis Márquez logre o no hacerse de la dirigencia priista, a quien debe usted descartar por 
completo para esa posición es a Guillermo Deloya Cobián. 

El presidente del Instituto de Capacitación y Desarrollo Político (Icadep) ha sido muy claro con César Camacho 
en torno a ese tema: le ha dicho que no pretende convertirse en el sucesor del actual dirigente y le ha pedido 
que no lo incluya en la lista de candidatos. 

La buena comunicación que mantiene Deloya con el líder nacional del tricolor le ha permitido salirse a tiempo 
del grupo de presuntos tiradores a la presidencia del Comité Directivo Estatal, pese a que su nombre es uno de 
los que más figuran en el debate mediático. 
Guillermo no quiere ser líder del PRI y ya procedió al auto descarte explícito. 
Así de simple. 
Ahora, que no despache en el edificio de la Diagonal Defensores de la República no significa que vaya a estar 

alejado de Puebla. 
El presidente del Icadep seguirá haciéndose presente en el estado, tal y como lo ha hecho desde hace algunos 
meses. Lo que entonces habrá que preguntarle es con qué objetivo. 
Si viene, se muestra en público y emite opiniones acerca de la vida interna del PRI, seguro que algo quiere. 
Habrá que indagarlo. 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3227944.htm 

 
(Asoleadero/Raúl Zárate) 
 

Réquiem a Pemex y CFE, las más importantes y rentables empresas del pueblo mexicano 
LA REFORMA ENERGÉTICA beneficiará con montañas de dinero fácil a la elite política y empresarial de este país 
y a un puñado de gigantescas petroleras multinacionales que controlan los recursos naturales, depredan y 
colapsan el medio ambiente del globo terráqueo. En duro, cruel, despiadado contraste, hundirá en el infortunio, 
la explotación neocolonialista, la miseria y la desesperanza a 112 millones de mexicanos, a sus hijos y a sus 
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nietos. 
A PARTIR DE LA salvaje mutilación a los artículos 25, 27 y 28 constitucionales, del apátrida aplastamiento a la 
Constitución, a la soberanía nacional, México pasará a ser una colonia de explotación económica de Estados 
Unidos. 
No fue suficiente la invasión en la que nos arrebataron la mitad del territorio en el ominoso 1847. Ahora vienen 

por la riqueza territorial y marina: billones y billones de dólares en petróleo gaseoso, líquido y sólido, y las 
cuantiosas reservas gasíferas. 
EL GOLPE BRUTAL a la soberanía energética nacional lo empezarán a sufrir los mexicanos dentro de unos años, 
cuando los hidrocarburos y la energía eléctrica, productos estratégicos y prioritarios para el crecimiento y el 
desarrollo nacional queden bajo el control absoluto de las trasnacionales que, con esta reforma 

desnacionalizadora, demuestran claramente quién manda en el mundo y en el estado mexicano. 
NO LLEGAN A VER qué se llevan. Vienen con la seguridad que México tiene reservas probadas, probables y 

prospectivas en el Golfo de México y en la zona continental de Nuevo León, Tamaulipas, Coahuila, por más de 
70 mil millones de barriles de crudo, y más de 60 billones de metros cúbicos de gas shel. No vendrían por 
menos. 
VIENEN DISPUESTOS A llevarse a la gallina de los huevos de oro de los mexicanos, el becerro de oro que han 
ordeñado todos los presidentes de México para financiar el gasto público, evitar el déficit fiscal que este año 
será inevitablemente de 1.5% del PIB, y han ido endeudando, desmantelando, matando de inanición a PEMEX y 
CFE los últimos 30 años de neoliberalismo al servicio del capital extranjero. Crimen de lesa patria. PEMEX le da 

de comer, escuelas, carreteras y salud a decenas de millones de mexicanos. 
LAS MULTINACIONALES ARRIBARÁN con sus plataformas marítimas y sus tecnologías de punta para extraer 
petróleo de aguas profundas a raudales. Si bien hay reservas probadas mínimas de 14 mil millones de barriles; 
existen 29,500 millones de barriles en reservas prospectivas en el Golfo de México. Llegan ávidas de extraer 13 

mil millones de barriles de hidrocarburos de lutitas; y reservas de gas natural de 545 billones de pies cúbicos, 
más todo lo que geológica y geofísicamente tienen detectado. Si no, para que llevaron al poder, compraron la 

voluntad de sus personeros que nos gobiernan. 
LOS BARBAROS DEL NORTE anclarán sus naves en todas las costas mexicanas y en el Golfo de México para 
saquear la riqueza petrolera seguros de que PEMEX es una empresa de clase mundial, con reservas de gas shel 
de 600 billones de pies cúbicos, que convierten a México en la segunda potencia mundial de reservas después 
de China. Por eso le ordenaron al gobierno, a senadores y diputados de PAN y PRI que la reforma energética 
disponga y asegure la desaparición de PEMEX y de CFE en el corto plazo. 
LAS MULTINACIONALES NO sólo vienen por la riqueza petrolera. Su avidez avariciosa nada tiene que ver con el 

entreguismo de quienes aprobaron la reforma energética No serían el imperio mundial que representan. Su 
objetivo es incorporar a sus estados contables las reservas petroleras mexicanas para financiarizarlas en Wall 
Street, donde los capitales virtuales alcanzan extraordinarias ganancias, financiamiento a gran escala, 
predominio de los mercados financieros y complicidad con los principales bancos estadunidenses. El negocio 

redondo. El negociazo del siglo a costa del sacrificio del pueblo de México. 
POR ESO LA prensa estadunidense y europea proclama rabiosamente jubilosa: "Peña Nieto es un gran líder". 
"Es una hazaña histórica la de Peña Nieto". "El más grande triunfo político de Peña Nieto la reforma 

energética". Claro, hay que apoyarlo. No hay que dejarlo solo. Héroe en el exterior. Villano, "vende patrias" le 
espeta la izquierda mexicana. 
MÉXICO ES QUINTO PRODUCTOR mundial de crudo. Es también el quinto exportador. Sus costos de extracción 
hacen a PEMEX la empresa más rentable del país, con 6,84 dólares por barril de crudo; por debajo de Statoil, la 
noruega que extrae crudo a 7.55 dólares. Ni se diga Exxon Mobil, que no tiene campos propios de petróleo, al 
doble de precio; y Petrobras, asociado a empresas extranjeras, con un costo de extracción de 13,62 dólares 

por barril de crudo. Jugoso botín a las multinacionales a cambio de nada. Bueno, nada para el pueblo. 
PEMEX INGRESÓ al país, en divisas frescas constantes y sonantes que el gobierno calderonista despilfarró 125 
mil millones de dólares en 2012. Los últimos tres años ha invertido 22 mil millones de dólares anuales, cuando 
Exxon Mobil invierte 36 mil millones a nivel mundial. Con Fox y Calderón las multinacionales se llevaron 
contratos por 200 mil millones de dólares, cifra que se quintuplicará en los próximos años. El filón de oro negro 

de México.  
LA MÁS NEGRA de las falacias oficiales es que PEMEX está quebrado. Pese a que los últimos 6 presidentes 

neoliberales lo han saqueado y lo han endeudado, el pago de su deuda anual corresponde a 6.4% de su capital 
de operación. Tecnológicamente PEMEX está capacitado para perforar y extraer crudo en aguas profundas. El 
gobierno de Calderón festinó en octubre de 2012: "PEMEX localizó un yacimiento petrolífero a dos mil 900 
metros de profundidad, el pozo Supremus 1".  
PEMEX HA SIDO ordeñado, exprimido, aplastado, y pese a todo no lo han podido aniquilar en esta conjura 
diabólica contra México. Al final del sexenio de Calderón arrojó un débito de 783 mil millones de pesos. El 
Sindicato Petrolero ya fue echado del consejo de administración de PEMEX. Su flujo de efectivo es superior al 
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de América Móvil, Walmart, Femsa, Cemex, Grupo Modelo, Televisa y Alfa en conjunto. 
LOS 22 MIL MILLONES de dólares anuales que invierte PEMEX superan a los 19,957 millones de dólares que 
invierten las 35 empresas privadas más poderosas que cotizan en la Bolsa Mexicana de Valores. Está 
posicionada entre las 15 empresas más importantes en Estados Unidos. Tiene el lugar 49 entre las más 
relevantes del mundo. 

ES LA PETROLERA más rentable del mundo con un margen neto de utilidades de 69.09%, antes de intereses, 
impuestos, depreciaciones y amortizaciones. Sólo analizando esta información -oficial- puede entenderse que el 
calificativo de "traidores a la patria" a quienes atropellaron la Constitución para regalar el petróleo a las 
multinacionales, es justamente descriptivo.  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3227945.htm 

 
(De facto / Efraín Núñez) 
 
De representante de la "izquierda combativa" a porro 

¿De qué altas esferas de la política poblana habrá recibido la orden el diputado Eric Cotoñeto Carmona del PRD 
para formar parte de la turba que no solo impidió el paso a al menos siete diputados para aprobar la reforma 
energética sino que también agredió a personal del Poder Legislativo y hasta personas ajenas a dicha 
discusión? 
Esa es la pregunta que se hicieron propios y extraños que estuvieron al pendiente de la aprobación sui generis 
que este domingo hizo el pleno del Congreso Local tanto de las minutas de las reformas política y energética, 
así como de 15 dictámenes de iniciativas presentadas por el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas.  

Y es que resulta extraña la postura de este representante de la "izquierda combativa de Puebla", a quien poco 
le interesó defender en tribuna la postura que su partido y su líder moral, Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano, 

expresaron en contra de la reforma que abre la puerta a una mayor inversión extranjera en PEMEX.  
Los lentes de los camarógrafos y reporteros gráficos captaron a Cotoñeto Carmona en el cerco con una pose de 
desinhibición. Sin duda quería ser visto.  
Fuentes del Congreso del Estado confirmaron que no fue fortuita la presencia del perredista a unas cuadras del 
recinto legislativo. 

Primero porque recibió la orden no solo de su dirigencia nacional, la cual le envió un delegado a cuidarle las 
espaldas, sino de un sector importante de la política poblana para hacer quedar mal a los representantes del 
Movimiento de Regeneración Nacional (MORENA), quienes hasta antes de su arribo protestaban pacíficamente 
en contra de la privatización del petróleo. 
Fue hasta la llegada de Cotoñeto Carmona cuando el grupo de porros que lo acompañaban iniciaron las 
patadas, jaloneos, codazos e insultos contra los representantes del Poder Legislativo. Y el diputado del sol 

azteca no tuvo mayor empacho en señalar a sus compañeros para que no hubiera dudas sobre a quién había 
que tundir. 

Pero fue evidenciado en tribuna. Primero, Héctor Alonso reprochó que "los representantes de la izquierda" no 
estuvieran presentes para defender su lucha ideológica. 
Luego lo remató Rafael von Raesfeld al acusarlo de organizar a una "turba violenta" que le impedía el paso a 
los legisladores y a los trabajadores del Congreso Local. 
No cabe duda que Cotoñeto cumplió con su cometido, ensuciar una protesta legítima y por otro lado, asumir 

una supuesta postura en contra de la minuta al hacerse presente en las manifestaciones. 
Lo que se le olvidó al diputado es que con su ausencia su voto se sumó a la mayoría, es decir, a favor de la 
reforma petrolera. 
¡Vaya ironía! 
NEGOCIAN CUENTA PÚBLICA POR COMPARECENCIA 
A más de uno sorprendió el retiro de la orden del día, en la que resultó ser no la última sino la penúltima sesión 
del tercer periodo ordinario de sesiones del Pleno del Congreso Local el jueves pasado, del dictamen 

relacionado con el proceso administrativo en contra de Laura Ivonne Zapata Martínez, ex alcaldesa de 
Tepeyahualco.  

Pues resulta que todo fue consecuencia de una negociación en lo oscurito, o mejor dicho, en la Junta de 
Gobierno y Coordinación Política, donde la fracción parlamentaria del tricolor cambió el proceso de 
determinación de responsabilidades en contra de la también presidenta del Organismo Estatal de Mujeres 
Priistas (OMPRI) por la comparecencia ante el Congreso del Estado de Amadeo Lara Terrón, secretario de 

Seguridad Pública Municipal. 
Y aunque dicha solicitud dormía ya el "sueño de los justos" en la congeladora los priistas acordaron con las 
demás fuerzas políticas representadas en el Congreso no hablar más del tema en los últimos días de la LVIII 
Legislatura.  
Todo parece indicar que la vehemencia con la que los legisladores del PRI tomaron la bandera de la seguridad 
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pública en la campaña del derrotado, Enrique Agüera Ibáñez, finalmente rindió frutos.  
Y no para que compareciera el polémico funcionario municipal, sino para proteger a una de sus dirigentes 
partidistas.  
Para justificar el retiro del punto se esgrimió que no se tomaron en cuenta algunas pruebas a su favor 
presentadas por la ex alcaldesa, por lo que el caso se quedó en stand by.  

Lo curioso del asunto es que el dictamen haya sido aprobado con el voto de Ernesto Leyva Córdova, integrante 
de la Comisión Inspectora y coordinador de los diputados priistas. Que simplemente no se dio cuenta y 
entonces se argumentó un albazo.  
¿Será?  
¡Hasta el próximo lunes! 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3227941.htm 

 
(En Punto) 
 

Siempre se espera que al final de un año y frente al comienzo de otro abunden las buenas noticias, sin 
embargo, esta vez eso será muy complicado, principalmente en materia económica. 
Y como reza el clásico: para muestra de ello, un botón. 
El presidente estatal de la Cámara de Comercio, Servicios y Turismo en Pequeño (Canacope), Bernardo Bojalil, 
ha lanzado una dura y cruda advertencia: que el 2013 será un año de incremento de precios, para el 
consumidor, y de bajos salarios, para sus trabajadores. 
Sí, así de fuerte. 

Bojalil expone que las nuevas cargas y obligaciones fiscales provocarán un efecto inflacionario en todo el 
comercio que afectará al consumidor final, pues éste se enfrentará a un alza del precio en los productos en 

razón de que las empresas requerirán de la contratación de contadores y abogados para pagar los nuevos 
impuestos y las cargas administrativas establecidos en la mal llamada reforma fiscal. 
Para solventar esos gastos, agrega el representante, los comerciantes se verán obligados a obtener mayores 
ganancias, lo cual se logrará, principalmente, a través de dos mecanismos: incrementando precios y 
reduciendo salarios. 

"Los salarios estarán muy castigados, sí vemos el próximo año un año muy difícil", confiesa sin pudor. 
Habrá quien juzgue mal al empresario por ese claro objetivo de cargarle a terceros (clientes y empleados) las 
nuevas cargas tributarias. 
No obstante, habrá que reconocerle que no fingió. 
Las empresas se establecen para poner dinero. 
Y el dinero, en todos los casos, lo aportan los consumidores. 

La noticia es mala, claro. Un incierto 2014 se avecina, al menos en materia económica. 
*** 

Javier Sánchez Galicia será este lunes el orador principal, en Bogotá, Colombia, del encuentro de consultores 
que realizará el lanzamiento oficial de la V Cumbre Mundial de Comunicación Política. 
En su intervención, el director general de Grupo Kratos, que estará acompañando al gobernador de 
Cundinamarca, Álvaro Cruz Vargas, y al presidente del comité organizador de la Cumbre, Daniel Ivoskus, 
hablará sobre comunicación de crisis. 

El encuentro que se anunciará este día es reconocido como el evento más importante en la materia a nivel 
internacional. 
Se celebrará del 26 al 28 de marzo en Cartagena de Indias, Colombia, y reunirá a consultores políticos, 
académicos y especialistas en comunicación gubernamental, campañas electorales, medios de comunicación y 
opinión pública. 
*** 
El que sigue muy entusiasmado con los resultados obtenidos en materia turística durante el denominado "buen 

fin", que este año se celebró del 15 al 18 de noviembre, es el secretario del ramo, Roberto Trauwitz Echeguren. 
Sin proporcionar números, el funcionario estatal pronostica una temporada decembrina alta para el sector 

hotelero, contrario a lo que ocurría tradicionalmente y que obligaba a los empresarios a etiquetar el fin de año 
como "temporada baja" en lo que a turistas se refiere. 
"Diciembre dejó de ser temporada baja para los hoteleros", asegura, y agrega que el sector espera una gran 
ocupación para este año, lo que se debe, según Trauwitz, a atractivos como la Ciudad Iluminada y el programa 

de Navidad Puebla. 
Habrá que ver si eso ocurre. 
Pero sobre todo, que además de visitar Puebla y su zona metropolitana, los paseantes pernocten al menos una 
noche en territorio poblano. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3227940.htm 
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(Reflexiones/Miguel Ángel García Muñoz) 
 
Dejen descansar al tata; mejor reglas claras y alto a la corrupción 
¡No hay marcha atrás con la Reforma Energética! 

Ni la toma de la Cámara por parte del PRD, obligando a los Diputados Federales a sesionar en una sede 
alterna; ni la invocación de Lázaro Cárdenas del Río; ni la oposición de MORENA detienen lo inminente, pues los 

Congresos estatales ya aprobaron la Reforma Energética. 
¡Dejen descansar al TATA! 
Su discurso de aquel lejano 1938 está siendo utilizado para manipular a las masas, esas mismas masas que 
cargan una cuchara o cacerolas golpeando paredes y protecciones de San Lázaro, protestando contra la 
Reforma Energética, pero que en su mayoría no saben explicar o no entienden, trasluciendo el acarreamiento 

callejero a cambio de una torta, un refresco o veinte pesos. 
Me pregunto: De qué sirvió la arenga cardenista cercana a los años 40’s; qué beneficios han tenido los 
mexicanos del petróleo que supuestamente es de ellos, pero que en realidad sólo ha enriquecido a sindicatos 
vivales y a empresas explotadoras. Aquel discurso de Cárdenas del Río, hoy, es editado para exaltar a la gente, 
alentando la defensa del orgullo y la soberanía. 
¿Hasta dónde llega la verdad de los que bordan el mensaje de “vende patrias”, de “traidores a la nación”? 

Mejor vamos ajustándonos a la realidad actual, a las necesidades del siglo que vivimos, no a las de 1938. 
Mejor vamos ajustándonos a exigir CUENTAS CLARAS Y UN ALTO A LA CORRUPCIÓN; a pedir que con la 

Reforma Energética se dé certidumbre tanto a los que van a producir, como a los consumidores. 
Mejor vamos ajustándonos a exigir libertad para producir y competir; libertad para decidir; que venga la tan 
cacareada transparencia; que se expongan criterios claros y equitativos; que se cumpla lo que se ha ofrecido: 
Riqueza, incentivos para las familias, empleo, que bajen los precios del gas y gasolina. 
Por qué no mejor se prepara una sesión espiritista para invocar al TATA y preguntarle su opinión. 

Creo adivinar que, él mismo, ya se actualizó en su propia tumba. 
¡Que descanse en paz!, hoy justamente que en la República y muchas partes del mundo se venera a la VIRGEN 
MORENA, la verdadera MORENA DEL TEPEYAC, que nada tiene que ver con las siglas mañosas del Movimiento 
de Regeneración Nacional de Andrés Manuel López Obrador. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-12-16/reflexiones 

 
(Antorcha/Aquiles Córdova Morán) 

 
La reforma energética es hija legítima del “Pacto por México” 

Nadie puede poner en duda que las importantes reformas (estructurales, las llaman algunos) que, creadas e 
impulsadas por el titular del Poder Ejecutivo Federal, ha venido discutiendo y aprobando aceleradamente el H. 
Congreso de la Unión, son todas hijas legítimas de ese gran acuerdo entre las tres principales fuerzas políticas 
del país (PRI, PAN y PRD) con que la administración actual sorprendió a la nación entera al inicio mismo de su 

gestión, y con apoyo en el cual ha venido trabajando desde entonces. Así pues, si hoy tenemos ya una reforma 
educativa, una reforma fiscal y una reforma política, el mérito (y la responsabilidad al mismo tiempo) es de las 
tres fuerzas políticas mencionadas y de nadie más. 
De esta verdad indiscutible se desprende, inevitablemente creo yo, que exactamente lo mismo debe decirse de 
la reforma energética actualmente en discusión en el Poder Legislativo, y que, puntos de más o de menos, 
seguramente será aprobada, como ocurrió con las anteriores, sus hermanas siamesas. No quiero decir con esto 
que el acuerdo sobre la reforma energética haya sido perfecto, esto es, que se hayan discutido y aprobado 

previamente cada capítulo, cada artículo, cada oración y cada palabra del texto; tampoco quiero dejar la 
impresión de que hago caso omiso de las discrepancias que se han manifestado últimamente, en un tono que 

ha ido subiendo a medida que se acerca la hora cero para tan importante reforma. Pero, a pesar de todo eso, 
la paternidad y la responsabilidad compartida de los tres grandes partidos sigue siendo indiscutible e 
irrenunciable, porque toda su actuación anterior, porque el respaldo pleno y público que otorgaron a las 
reformas previas, fue creando, inevitablemente, el andamiaje de sustentación, las condiciones sociales, 
políticas y de opinión pública que hoy hacen irreversible la reforma energética, cualesquiera que sean sus 

méritos o sus defectos; y los tres actores principales estaban obligados a saber esto, estaban obligados a tener 
clara conciencia de las repercusiones futuras de su acuerdo inicial. 
Resulta, pues, sorpresivo y en alguna medida hilarante que, a estas alturas, alguien se haya dado cuenta, de 
pronto, del carácter nocivo de la mencionada reforma y haya decidido denunciarla con medidas que, a todas 
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luces, resultan no sólo extemporáneas sino también claramente inocuas, de “mucho ruido y pocas nueces”, 
como si, más que frenar y echar abajo la reforma, se tratara sólo de “salvar la cara” y el prestigio ante la 
comunidad nacional. Tampoco parece digna de tomarse en serio la queja, formulada en la tribuna del Senado 
de la República, de algo así como un “chamaqueo” (según la jerga política al uso), cuando todo mundo sabe 
que en los tres partidos que firmaron el “Pacto por México” hay elementos de una grande y madura formación 

profesional y, en vista de su currículum, que han vivido en el monstruo (Leviatán, le llamó Hobbes) del Estado 
y le conocen bien las entrañas. Hay, más bien, material para preguntarse si estamos realmente ante una 
discrepancia “de principios” o se trata sólo, una vez más, de tirarse al piso para sacar adelante propósitos, 
legítimos quizá, pero de otra naturaleza y de más corto alcance. 
Más respetable parece la opinión de quienes, alejados de la política activa (y, por ello, ajenos a los enjuagues 

recientes), declaran hoy su abierta oposición a la reforma energética con dos razones centrales, si es que he 
entendido bien: por la grave lesión que causa a la soberanía nacional y por la pérdida del pleno dominio del 

país sobre sus recursos energéticos, única garantía de que su explotación (cuándo y cómo podamos hacerla) 
será en beneficio del pueblo mexicano. En relación con la espinosa cuestión de la soberanía nacional, no hay 
más remedio que invocar su carácter histórico, es decir, el hecho de que no ha existido desde siempre ni tiene, 
por tanto, asegurada la eternidad. Se trata de una categoría política creada por los ideólogos del capital como 
una barrera eficaz contra las ambiciones expansivas de otros capitales más poderosos y desarrollados, y 
también como una plausible legitimación del monopolio de la burguesía nacional sobre todos los recursos, el 
mercado y la mano de obra encerrados dentro de las fronteras nacionales. Según esto, esa categoría responde 

a necesidades propias de la infancia del capitalismo, cuando le era indispensable elproteccionismo económico 
para crecer y prosperar, de donde se desprende que, cumplida esta etapa de su desarrollo, la soberanía 
nacional tiende necesariamente a extinguirse y a ser reemplazada por la libre circulación de los capitales y las 
mercancías. Hoy, soberanía nacionalsólo tiene sentido y contenido para los países ricos, porque son ellos los 

que tienen grandes intereses allende sus fronteras y valiosos tesoros que cuidar dentro de las mismas; para los 
débiles, en cambio, es una consigna hueca, sea porque no tengan ya nada que defender, sea porque no tengan 

la fuerza ni la capacidad para hacerlo. Por eso, para ellos, soberanía nacional sólo puede significar una cosa: 
transformarse en naciones prósperas y poderosas. Si no, no quiere decir nada. 
Sobre la defensa de nuestros recursos energéticos, es necesario recordar que México es una economía 
capitalista (o “de mercado”, para que no se oiga mal) que, además, no ha podido salir del subdesarrollo y la 
pobreza y que está plenamente inscrita en la órbita de influencia de los EE. UU. Ahora bien, 1) por ser una 
economía “de mercado”, los recursos de la nación, aunque el discurso diga otra cosa, han sido y son monopolio 
de la clase del dinero, que es quien puede usarlos en su beneficio, para obtener grandes utilidades, y no del 

pueblo trabajador, que no tiene manera de aprovecharse de ellos. 2) Por ser un país pobre y sometido a la 
órbita imperial, nuestra economía está penetrada por el capital extranjero en todas las ramas más productivas 
de la misma, y cada día lo estará más mientras la situación mundial no varíe. Pruebas al canto: la banca es 
ciento por ciento extranjera; el comercio y el turismo que valen la pena, están en manos extranjeras; las 500 

empresas más grandes y redituables son de capital extranjero, y el resto confiesa paladinamente que  depende 
de la inversión extranjera directa, la famosa IED. Más del 85% de nuestras mejores exportaciones van al 
mercado estadounidense. En suma: somos una colonia económica de EE. UU. Por tanto,parece obvio que el 

reto de los mexicanos no es rescatar el petróleo, sino al país entero,para lo cual se requiere crecimiento 
económico suficiente y sostenido y un mejor reparto de la renta nacional, es decir, desarrollo integral y un 
mejor futuro para todos. Paradójicamente, parece ser un hecho que el camino para lograr esto pasa por una 
reforma energética que parece (sólo parece) ir en sentido contrario. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-12-16/antorcha 
 

 
 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 
 

Luis Banck no será ajeno al proceso de sucesión gubernamental 

Cabalán y Chedraui, las opciones morenovallistas con miras al 2016 
El arribo de Luis Banck Serrato a la Secretaría de Desarrollo Social (SDS) del gobierno del 
estado seguramente no será ajeno al proceso de sucesión gubernamental de Rafael Moreno Valle 
Rosas, aun cuando todavía faltan dos años para que ese momento llegue. 
Una de las prioridades del gobernador en la segunda parte de su sexenio será seguramente ampliar el 
abanico de prospectos a sucederlo en las elecciones de julio de 2016, considerando que hoy la 
caballada no sólo está flaca, sino muy escasa. 

Y en ese sentido no habría que descartar que Luis Banck se incorpore a la lista de precandidatos a la 
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minigubernatura, en la que hoy sólo aparecen el exsecretario de Salud, Jorge Aguilar Chedraui, quien 
seguramente será el líder de la fracción del PAN en la próxima Legislatura, y el actual secretario de 
Infraestructura, José Cabalán Macari Álvaro. 
Basta con echarle un vistazo al gabinete estatal para darse cuenta que de los 12 que lo integran, no 
hay uno solo que reúna el perfil, medianamente ideal, para ser nominado candidato a la 

gubernatura de año y medio. 
Los que son poblanos y cuentan con la ciudadana local, son totalmente desconocidos más allá del 
círculo gubernamental; los que tienen experiencia y oficio político, son fuereños o han militado en 
partidos distintos al PAN; y los que son panistas o están en vías de serlo, son percibidos con recelo y 
desconfianza por los cuadros y dirigentes de este partido. 

Dígame si no: 
El secretario General de Gobierno, Luis Maldonado Venegas, el más político del gabinete morenovallista, es 

oriundo de Veracruz y fue dirigente nacional de Convergencia, y los panistas lo ven más cerca del 
equipo del presidente Enrique Peña Nieto que de una candidatura local. 
El secretario de Infraestructura, José Cabalán Macari Álvaro, quien ya cuenta con la ciudadanía 
poblana, tiene un bajísimo nivel de conocimiento en Puebla a pesar de haber sido dirigente estatal 
del Partido Nueva Alianza de 2008 a 2011. Sin embargo, nadie duda que su jefe el gobernador Moreno 
Valle se encargará personalmente de posicionarlo con cargo a la obra pública, tal como lo hizo con el 
presidente electo de Puebla, José Antonio Gali Fayad. 

El secretario de Finanzas y Administración, Roberto Juan Moya Clemente, ya también es poseedor de la 
ciudadanía poblana, requisito exigido por la Constitución para ser gobernador, pero su nominación parecería 
imposible en virtud de que fuera del círculo rojo es totalmente desconocido, ya que —con excepción de 
los tres últimos años— su carrera burocrática, de casi 25, se ha desarrollado en la Ciudad de México. 

El recién nombrado secretario de Desarrollo Rural, Sustentabilidad y Ordenamiento Territorial, Mario Rincón 
González, es el único miembro del gabinete que formalmente es miembro del PAN, a pesar de haber 

sido dirigente municipal del PRI en la capital poblana. Aunque el gobernador lo ha nombrado subsecretario de 
Gobernación,  encargado del Consejo Estatal de Seguridad Pública y secretario de Desarrollo Social, antes de 
su última designación en relevo de Julio Lorenzini Rangel, pocos dentro y fuera del gabinete lo perciben 
como un prospecto serio a la minigubernatura. 
El secretario de la Contraloría, Eukid Castañón Herrera, quien fuera parte de la dirigencia nacional de 
Convergencia hasta 2012, está lejos de ser un político popular o carismático como para contender por 
la gubernatura, situación que no será obstáculo para que sus buenos o malos oficios se pongan al servicio de 

otro, según convenga. 
De los restantes miembros del gabinete ya mejor ni nos ocupamos. 
No creo que Banck, que ya cuenta con la ciudadanía poblana, haya aceptado regresar a la entidad como 
secretario de Desarrollo Social, a sabiendas que su nombre se sumaría al abanico de aspirantes para 

el 2016. Para nada. Pero estoy convencido que es un funcionario eficiente, conocedor del terreno que 
pisa, con olfato político y buen trato, y que no tardará en dar resultados que lo pondrán naturalmente en la 
órbita electoral de 2016. 

De ahí el celo que despierta en el primer círculo morenovallista y entre algunos de los que serán sus 
compañeros de gabinete, quienes han comenzado a agruparse en torno a José Cabalán Macari y Jorge 
Aguilar Chedraui, como opciones para el 2016, y en torno al presidente municipal electo, José Antonio Gali 
Fayad, con miras al 2018. 
¿O no?  
EN CORTO 

Este lunes la diputada federal Roxana Luna Porquillo rendirá en el zócalo de San Pedro Cholula su 
primer informe de actividades, en presencia de decenas de vecinos de la cabecera y juntas auxiliares, así 
como varios de sus compañeros legisladores del PRD. Roxana Luna, por cierto, fue electa integrante de la 
Comisión Permanente del Congreso de la Unión. 
*** 

Alberto Jiménez Merino, aún delegado de Sagarpa en Puebla y quien los primeros días del próximo año se 
estrenará como responsable a nivel nacional del Fideicomiso Cañero, recibió la presea Forjadores de 

Puebla 2013, por sus aportaciones en beneficio del campo poblano como impulsor de más de 250 
innovaciones del sector agroalimentario, como uso del agua, desarrollo de acuacultura, cultivo de bambú, chía, 
pitahaya, aprovechamiento de plantas medicinales, entre otras. 
La presea Forjadores de Puebla, en su edición 2013, también se entregó a la periodista Lolita Ayala y al 
senador perredistaLuis Miguel Barbosa Huerta, entre otros. 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 
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(Replica y Contrarreplica/Alejandro C. Manjarrez) 
 
¡Aguas góber! 
Fue necesario que pasaran 290 años para que Puebla estuviera bien iluminada. Hartos foquitos y 
mucha luz tecnológica. El azul y el blanco rivalizando con los tonos rosas. Ahora ya podemos decir 

que la nuestra es una urbe que cual arbolito de Navidad nos ofrece los gratificantes destellos que 
hacen de la pobreza una anécdota decembrina. 
¡Cuánta diferencia hay entre la capital de 1723, cuando se estrenó el alumbrado público consistente en farolas 
de aguarrás y la de hoy invadida por cascadas de luces multicolores! ¡Y qué decir de la construcción de obras 
civiles como, por ejemplo, los puentes de Xanenetla y San Francisco y México, obras que se quedaron 

pequeñas ante la magnitud de las construcciones morenovallistas! 
Haciendo la comparación entre una y otra época concluimos que hoy estamos en auge y lejos de aquellos 

contrastes de luces y sombras. Empero, todavía no cantemos victoria porque existen y persisten otras 
desigualdades, incluidas varias que el tiempo agravó. Vea usted: 
Antes, a mediados del siglo XVIII, la ciudad capital tenía 90 mil habitantes y había en sus calles 12 mil 
pordioseros, o sea 13.3 por ciento de la población. En la actualidad Puebla está  habitada por poco más de un 
millón 500 personas y su número de pobres asciende al 39.9 por ciento (Inegi); es decir, hay 600 mil poblanos 
en ese estatus, 90 mil de ellos, pordioseros o no, en pobreza extrema, cifra, esta última, curiosamente, similar 
a la población total que había en 1750. 

Otro dato: en esa época abundaba el agua y el caudal de los ríos y manantiales era de envidiable pureza. Los 
inteligentes jesuitas construyeron la primera obra hidráulica de importancia social (1726) para conducir el agua 
desde su hacienda, en Amalucan, hasta el Colegio Carolino. Para ello usaron un sistema que sigue siendo 
ejemplo de ingeniería hidráulica. Hoy el gobierno carece de capacidad e ingenio para enfrentar y resolver este 

problema que incluye la corrupción. De ahí que su propuesta de privatizar la explotación, regeneración, 
comercialización, distribución y uso del agua, propósito que podría consolidarse gracias al talento legal, 

financiero, burocrático y legislativo de nuestro gobernante que, en este caso, cuenta con el aval de los 
consorcios de comunicación. 
Y ya que toque el tema legislativo agrego: 
Los diputados de antaño eran producto del dedazo de quien chueco o derecho ejercía el poder político. Con 
honrosas excepciones (individuos a los cuales les costó desde la defenestración hasta la cárcel o el destierro), 
la labor legislativa de antaño consistía en aprobar aquello que les instruía el gobernante en funciones, un 
hombre supuestamente iluminado. Hoy, según consenso popular e incluso el mediático, seguimos en las 

mismas (cuando menos en Puebla) y los eufemísticamente llamados representantes del pueblo, hacen como 
que proponen, discrepan, discuten, analizan para, al final del día, dar validez legal a las iniciativas que les envía 
el mandatario que, sin temor a exagerar, también es un ser iluminado, y no precisamente por las luces y los 
destellos y los rayos laser y las refulgencias que rodean y alumbran Casa Puebla. No obstante, a pesar de tanta 

luz, creo necesario alertarlo con el ¡aguas! poblano, exclamación que llegó para quedarse; he aquí su origen 
semántico-costumbrista: 
Hace muchas décadas en la Angelópolis se escuchaba el tempranero ¡aguas!, grito que acompañaba al 

contenido de las bacinicas aventado hacia la cuneta construida ex profeso en medio de la calle, zanja por donde 
corrían los orines nocturnos. Lo terrible para los transeúntes madrugadores era escuchar a destiempo esa voz 
de alerta, descuido o distracción que no admitía disculpa dada la costumbre que hace historia y a veces hasta 
leyes. 
Por ello considero válido —además de oportuno— usar este espacio para, valiéndome de una actitud navideña 
respaldada con campanitas, maitines y desde luego la alegría histriónica de Papá Noel, apoyarme en la historia 

—prólogo del porvenir, dicen— y alertar tanto al góber poblano como a su equipo regalándoles los siguientes 
avisos acompañados con el estridente ¡AGUAS! 
¡Aguas con las privatizaciones! ¡Aguas con el uso del dedo para dar atole a la sociedad! ¡Aguas con el 
menosprecio a la “prole”! ¡Aguas con la mansedumbre exigida a los “legisladores”! ¡Aguas con el uso del dinero 
del pueblo! ¡Aguas con los excesos de poder! ¡Aguas con los resabios políticos! ¡Aguas con la paranoia! 

¡AGUAS! El pueblo despertó. 
http://www.e-consulta.com/opinion/2013-12-15/aguas-gober 

 
(Es de muy Buena Fuente/Carlos Macías Palma) 

 
Videgaray madruga a los priista 
Con su intromisión evidente a favor de Juan Carlos Lastiri Quirós, el Secretario de Hacienda Luis 
Videgaray Caso vino a descomponer aun más las cosas en el devastado priismo poblano y de paso 
provocar un raspón con el gobernador. Con la inocencia política propia de un principiante, el 

http://www.e-consulta.com/opinion/2013-12-15/aguas-gober
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funcionario federal abrió su juego y respalda la candidatura a gobernador del político zacatleco 
quien alcanzó su encumbramiento político local durante el gobierno de Mario Marín Torres, el góber 
precioso. 
¿O de qué otra manera se puede explicar que el subsecretario de Prospectiva, Planeación y Evaluación de la 
Secretaría de Desarrollo Social del gobierno del Presidente Enrique Peña Nieto, se encuentre harto interesado 

en difundir sus actividades diarias a través de boletines de prensa enviados a diferentes o todos los medios de 
comunicación de Puebla? 
Para que Lastiri pueda usar la estructura de la Sedesol en promoción personal, se requiere de la autorización 
de su jefe político, el doctor Luis Videgaray quien como vemos, anda más metido en asuntos de la sucesión de 
gobernador en Puebla que en temas de carácter de la economía nacional. En tanto, la titular de la Sedesol 

Rosario Robles Berlanga, “jefa oficial” del subsecretario, sólo acata instrucciones y mantiene su papel de “cero 
a la izquierda” en las legítimas aspiraciones del hijo más destacado que ahora tiene Zacatlán. 

Es posible que esta columna esté equivocada y la información del subsecretario de Prospectiva, se difunda a 
nivel nacional a través de la oficina de prensa de la Sedesol, para dar a conocer sus históricos logros a favor 
del combate a la pobreza y exterminio del hambre. Pero entonces surgen una serie de preguntas, entre ellas 
¿si el Oficial Mayor Emilio Zebadúa hace lo mismo que Lastiri en promoción personal con cargo a la Sedesol, 
para convertirse en candidato a gobernador de Chiapas? Y en ese caso ¿los demás subsecretarios de todas las 
dependencias hacen lo mismo? En fin. 
Y ya regresando a la aldea poblana, ¿quiénes son sus operadores y estrategas políticos de Juan Carlos? ¿Son 

aquellos que acompañaron a Javier López Zavala en la histórica derrota del PRI ante Rafael Moreno Valle? ¿Con 
ellos como sus asesores pretende ganarle a Antonio, Tony, Gali y al poderoso morenovallismo? No pues sí. 
Es más, el marcador entre Moreno Valle y Lastiri es 3-0 (tres a cero) a favor del gobernador de Puebla. Rafael 
le ganó en el 2010 en la elección de gobernador; le ganó en el 2012 en la elección presidencial (en Puebla 

perdió Peña Nieto) y le ganó en el 2013 en la elección local intermedia cuando aniquiló al priismo poblano, al 
que por cierto pertenece el político de Zacatlán quien cumplirá 47 años el próximo sábado 21 (felicítelo y 

súmese a su campaña). 
El Verdugo 
Cuando llegó como diputado federal a la LXI Legislatura federal, Juan Carlos Lastiri Quirós jamás imaginó que 
conocería y haría buena química con su compañero Luis Videgaray Caso. Al paso de los años Luis es Secretario 
de Hacienda y viene a apadrinar a Juan Carlos para convertirse en gobernador de Puebla. El Verdugo dice: Luis 
no vota en Puebla. 
Gracias. 

http://www.e-consulta.com/opinion/2013-12-15/videgaray-madruga-los-priista 

 
(Por Soleares/Jesús Manuel Hernández) 
 

¿Fracasos por venir? 
Mediáticamente la imagen está salvaguardada, eso dicen. Popularmente, los sondeos de aceptación son 
aceptables, por encima de los anteriores gobernadores, según afirman los encuestólogos de cabecera. 
Económicamente la entidad se prepara para subir de sitio en cuanto al PIB, divulgan los entendidos. 
Pero no todo es miel sobre hojuelas. La desaparición del Instituto Registral y Catastral del Estado de Puebla, 

hace unos días, muestra uno de los más impecables fracasos de la reingeniería de la administración actual. 
Apenas el 3 de Agosto de 2011, recién iniciado el gobierno de Moreno Valle, el Ejecutivo recibió la aprobación 
del Dictamen con Minuta de Ley emitido por la Comisión de Gobernación, Justicias y Puntos Constitucionales 
del Congreso, en su LVIII Legislatura. 
Y decía el texto que avaló el dictamen: "La presente Ley está sustentada en los valores que inspiran impulsar 
acciones que transformen a nuestro Estado..." para promover la certeza jurídica con mecanismos innovadores 
en favor de los habitantes y define el objetivo del Instituto "ejercer funciones registral y catastral, garantizando 

el patrimonio inmobiliarios en el Estado, a través de su plena identificación, delimitación y registro..." 
Los alcances del Instituto estaban diseñados para mantener una relación con los otros órdenes de gobierno y 

como herramienta para crear políticas públicas en materia de reserva territorial, vivienda y suelo, además de 
reforzar el "control fiscal". 
Ojo con esta parte: "El otorgamiento de facultades en materia fiscal redundará en el incremento en la 
recaudación, al permitir la aplicación de procedimientos más eficientes y facilitar el pago de derecho, 

aprovechamientos y productos..." 
Además el Instituto, dijeron los diputados, obedecía a los planteamientos del Plan Estatal de Desarrollo 2011-
2017 particularmente de la Secretaría General de Gobierno. 
El documento original puede consultarse enhttp://ojp.puebla.gob.mx/phocadownload/legislacion-del-
estado/leyes/ley%20del%20instituto%20registral%20y%20catastral_ltima%20reforma%2031122012.pdf 

http://ojp.puebla.gob.mx/phocadownload/legislacion-del-estado/leyes/ley%20del%20instituto%20registral%20y%20catastral_ltima%20reforma%2031122012.pdf
http://ojp.puebla.gob.mx/phocadownload/legislacion-del-estado/leyes/ley%20del%20instituto%20registral%20y%20catastral_ltima%20reforma%2031122012.pdf
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Y ahora resulta que el gobernador ha descubierto que el Instituto es un fracaso, que no funcionó, que se 
gastaron millones en su creación y estructura inservible y corruptible y con un párrafo acaba con su error: " 
Que el artículo 19 de la Ley de Entidades Paraestatales del Estado de Puebla, prevé que cuando algún 
organismo descentralizado deje de cumplir sus fines u objeto, o su funcionamiento no resulte ya conveniente 
desde el punto de vista del interés público, presupuestal o financiero, el Titular del Poder Ejecutivo Estatal 

propondrá al Congreso del Estado su supresión". 
Coloquialmente se trata de un auténtico "fracaso" de la administración pública, un Instituto que no duró ni la 
mitad del sexenio. 
Pero eso no es todo, el criterio de "recaudatorio" de su misión también fracasa y entonces uno se pregunta si el 
mismo criterio recaudatorio de la "foto multa" es la verdadera razón de su existencia y no la educación vial y 

protección de vidas de los ciudadanos, es decir calidad de vida. 
Y lo peor es que otros fracasos pudieran estar en puerta, pese a las magníficas obras que serán anunciadas en 

el tercer informe de gobierno. ¿Serán fracasos reconocidos el sistema Ruta implementado con pequeños 
autobuses? ¿Sucederá lo mismo con la Estrella de Puebla, cuyo costo de edificación y operación supera lo 
programado y sin afluencia? 
¿Será otro fracaso la llegada del general Óscar Naranjo contratado sólo para proyectar su asesoría en imagen? 
¿Y el teleférico? Por suerte lo mejor está por venir. 
http://www.e-consulta.com/opinion/2013-12-15/fracasos-por-venir 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 

 
EPN, RMV y la CONAGO 
La Conferencia Nacional de Gobernadores (CONAGO) y sobre todo los mandatarios panistas le 

cumplieron a Enrique Peña Nieto. 
Encabezados por el poblano Rafael Moreno Valle, se mantuvieron hasta el final firmes en su apoyo a 
la reforma energética y garantizaron el voto de sus diputados a favor de los intereses de la Presidencia. 
Soportaron las presiones, maniobraron en las sombras, mantuvieron bajo control a los grupos disidentes –la 
fantasmal y dividida izquierda- y al final contribuyeron decididamente a alcanzar lo que incluso 
internacionalmente se considera el mayor logro político de la incipiente administración peñista. 
El de Moreno Valle y sus homólogos del PAN no fue un apoyo mediático explícito; se trató más bien de un 

trabajo fino, de relojería, a la altura del reto de sacar adelante la que tal vez es la reforma más relevante de 
la historia contemporánea de México, que abre el sector energético al capital extranjero. 
Desde el punto de vista político, fue todo un éxito: Peña Nieto obtuvo lo que quería, el PAN sacó adelante su 
(terca y desastrosa) reforma político-electoral (y seguramente garantizó la permanencia de Gustavo 

Madero al frente del partido) y los gobernadores obtuvieron su recompensa, es decir, los recursos que 
buscaban desesperadamente para llevar a cabo sus proyectos en 2014.Negocio redondo. 
Mientras, Morena –sin su líder Andrés Manuel López Obrador- intentó un “cerco ciudadano” en los 

alrededores del Senado y un PRD pulverizado y debilitado sólo atinó a caminar durante tres días por un carril 
de la avenida Reforma, junto al Ángel de la Independencia; ambas acciones totalmente inútiles frente a los 
grandes acuerdos, en los oscurito entre Los Pinos, la CONAGO y las cúpulas priísta y panista, donde 
realmente se cocinó la energética. 
Con Moreno Valle al frente, los gobernadores cumplieron un papel preponderante en las negociaciones y 
de la misma forma han hecho sentir su respaldo en los Congresos de sus estados, donde la reforma ha sido ya 

avalada para que adquiera rango constitucional. 
En Puebla esto sucedió este mismo domingo, sin mayor problema, en la sede del poder Legislativo, donde 
desde el sábado se presentaron integrantes de un grupo minoritario, la denominada Comisión Estatal en 
Defensa de la Soberanía, el Medio Ambiente y el Patrimonio Nacional, para tratar de impedirlo. 

 
Con este acto de poder, el Congreso local se convirtió en el número 16 en aprobarla, suficiente para que el 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/wp-content/uploads/2013/12/foto-protesta.jpg
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dictamen regrese al Congreso de la Unión, que a su vez lo enviará al Ejecutivo federal para su publicación en el 
Diario Oficial de la Federación. 
Y consumado está. 
Queda claro, así, que a Rafael Moreno Valle le tocó presidir la Conferencia Nacional de Gobernadores en un 
tiempo histórico para el país y supo aprovecharlo. 

Y es que hoy, a diferencia del pasado reciente, su relación política y personal con el presidente Peña Nieto es 
inmejorable: del hielo al deshielo; del infierno al paraíso; entre ambos hay comunicación fluida y acuerdos, 
muchos acuerdos que incluso trascienden el 2013, pues como era previsible el pragmatismo ganó y se 
impuso entre los dos actores, quienes entendieron que era mejor caminar juntos que distanciados, a grado tal 
que el presidente sabe que el gobernador poblano tiene palabra y que es un hombre de resultados, capaz de 

influir en las decisiones de su propio partido, donde sólo dos senadores –Ernesto Ruffo y Javier Corral- y 
tres diputados –Verónica Sada, Patricia Lugo y Alfredo Zamora- votaron en contra. 

De hecho, en la culminación de la obra, Moreno Valle sostuvo el pasado viernes una reunión con sus 
homólogos del PAN Francisco Vega de Lamadrid, de Baja California; Marcos Alberto Covarrubias 
Villaseñor, de Baja California Sur; Miguel Márquez Márquez, de Guanajuato, y Guillermo Padrés Elías, de 
Sonora, durante la que se sellaron nuevos compromisos, en un nuevo contexto: la nueva luna de miel con 
Los Pinos, tras la aprobación de las reformas estructurales deseadas por la Presidencia. 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
(Contrastes/Carlos Gómez) 
 

Demonios con sotana 
El informe elaborado por el Comité de Derechos del Niño de la ONU, bajo el título “Pederastia Clerical de 

Mexicanos en México y otros países 1944-2013”, es tan demoledor que obliga a la reflexión sobre la doble o 
triple moral con la que se conducen algunos sacerdotes que en complicidad con el Gobierno han dejado en la 
impunidad abominables casos de abuso sexual contra niños. 
El citado informe fue concluido en este mes y empezó a circular este fin de semana en donde se hace una 
recopilación de testimonios de personas abusadas sexualmente en su infancia y adolescencia por parte del 

fundador de Los Legionarios de Cristo, Marciel Maciel, y los sacerdotes Nicolás Aguilar y Carlos López. 
En el caso del sacerdote Nicolás Aguilar se estima que abusó sexualmente de entre 90 y 120 niños y niñas en 
comunidades de Tehuacán y Los Ángeles California e increíblemente sigue siendo encubierto por la Iglesia 
Católica representada en nuestro país por Norberto Rivera, en Tehuacán por Rodrigo Aguilar y  en Puebla por 
Víctor Sánchez Espinosa. 
En el informe se reproducen algunos testimonios de víctimas de abuso por parte de verdaderos demonios que 

usan la sotana para cometer los crímenes y se refugian detrás de una cruz para librar la acción de la justicia 
terrenal.  

“El proceso de los niños de la Sierra Negra”, así se titula uno de los apartados del Informe sobre los crímenes 
cometidos por Nicolás Aguilar contra más de 60 niños de las colonias Viveros, Aeropuerto, La Huizachera, 
Aviación y Emiliano Zapata, y en donde se hace el siguiente relato:  
“Testimonios:  
La declaración de Felipe Valladares Rivera, una de las victimas de tan solo 14 años en ese entonces, es 

conmovedora. El menor cuenta que el 27 de noviembre de 1997 el padre Nicolás lo subió a su coche y allí 
comenzaron los abusos sexuales: En el camino, como íbamos en el coche únicamente él y yo, empezó a 
acariciar mi pierna izquierda, le dije “ora qué, padre”, me arrimé hacia la puerta… él me dijo que le gustaban 

mucho los niños, después llegamos a la capilla de la colonia Viveros‟.  
Según la declaración de Efrén Alva Cortez, una víctima de 11 años, el 27 de noviembre de 1997, coinciden los 
hechos con la versión de sus amigos:- Escuché a Felipe que iba al baño y cuando regresó se acostó en medio, 

así que quedé en la orilla del lado del padre.  
De repente empezó a acariciar y a tentar en mis brazos, después en mi estómago, luego metió su mano en mi 
pene adentro de mi trusa y me empezó a acariciar, me agarró la mano, la metió en su trusa, la saqué y de 

nuevo la volvió a agarrar y a meter en su trusa‟.  
Pese a que se abrió la Averiguación Previa 34/97/DRZS-26/1998 por los abusos sexuales cometidos por Nicolás 
Aguilar contra niños en Puebla sólo se inició el proceso penal 6/1998 y se condenó al sacerdote a un año de 

prisión por “ataques al pudor” pero jamás fue detenido y, por el contrario, en el 2001 consiguió un amparo 
federal y el proceso jamás fue reabierto.    
De eso grado es la impunidad con la que andan algunos demonios con sotana protegidos por las autoridades 
eclesiásticas y civiles de Puebla.  
**      **      ** 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
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http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47443:demonios-con-
sotana&Itemid=137 

 

 
 

(Trascendió Puebla) 
 
:Que  en el reciente libro de la periodista y escritora Elena Poniatowska con el título Palabras Cruzadas –
Ediciones ERA 2013- al abordar el tema del movimiento #YoSoy 132, se refiere a los cuestionamientos al 
entonces candidato presidencial  en el auditorio de la Ibero. 

“…Por el abuso y malversación de fondo del tío del exgobernador del Estado de México, Arturo Montiel; (…) 

por el grupo Atlacomulco yCarlos Hank González; por el “góber precioso” Carlos Marín, indigno del estado 
de Puebla, denunciado por la formidable Lydia Cacho...”. 
Que  la ganadora del Premio Cervantes 2013 está obligada a la corrección porque el referirse al “góber 
precioso” confunde o desconoce el nombre del exmandatario poblano Mario Marín Torres. 
:Que  entre las diputadas locales, quien definitivamente fue imposible ingresara al recinto legislativo para 
participar en la sesión para la aprobación de las reformas energéticas y política debido a los huevazos, insultos 

y jaloneos, la panista Denise Ortiz Pérez no tuvo de otra que refugiarse con familiares y amigos para 
disfrutar de un discreto festejo con motivo de su cumpleaños. 
El cerco impuesto por lo “morenos” (de Morena) se radicalizó a tal grado que la emprendieron hasta contra los 
reporteros a quienes intentaron impedirles mediante insultos y empellones realizar su trabajo. 
:Que  el Congreso local se convirtió en el estado número 16 en aprobar la reforma energética para que ésta 
sea constitucional en su aplicación en cuando sea emitida o publicada por la Presidencia de la República, al 

cumplirse con requisitos que establece la ley al contar con la aprobación del 50 por ciento más de las 

Legislaturas de los estados.  
:Que  el diputado federal del PRI Enrique Doger Guerrero fue el invitado de la Asociación de Empresas de la 
Construcción (AECO) para tomarle la protesta a la nueva mesa directiva que encabeza Javier García Ángeles. 
Al acto solemne de toma de protesta asistió el director de obra de la UAP, Ignacio Morales Hernández, el 
delegado de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes, Raúl Salvador Aguirre Valencia, y 
representantes de otras cámaras empresariales. 
:Que  el jueves 19 el ayuntamiento de Puebla, encabezado por Eduardo Rivera Pérez, y el gobierno del 

estado, por Rafael Moreno Valle, tienen programado sus respectivos brindis navideños con la prensa local, en 
el Palacio Municipal y Casa Puebla, respectivamente. 
http://www.milenio.com/firmas/trascendio_puebla/Trascendio-Puebla_18_209559115.html 

 

 
 

(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 
Le dan más poderes a Eukid Castañón para controlar ingresos y a opositores 
La razón por la cual se está dotando de súper–poderes al contralor del gobierno del estado, Eukid Castañón 

Herrera, obedece a la estrategia del mandatario Rafael Moreno Valle Rosas de evitar fugas de recursos 
económicos y concentrar los ingresos monetarios, que llegan por vías formales e informales,  con el único 
propósito de que todo el dinero se utilice en el proyecto personal del jefe del Poder Ejecutivo, consistente en 
controlar las dos próximas sucesiones de la gubernatura en el estado, así como la de impulsar su figura a nivel 
nacional para buscar convertirse en candidato presidencial en el año 2018. 
Al mismo tiempo, el creciente protagonismo que está adquiriendo Eukid Castañón es un signo inequívoco de 
que Rafael Moreno Valle va a gobernar, en la segunda parte de su sexenio, con una mayor “mano dura” a la 

mostrada en los últimos tres años, pues si algo distingue a este funcionario es  su personalidad autoritaria e 
intolerante. 

Castañón desde la Secretaría de la Contraloría ya ejerce un poder que en mucho rebasa la autoridad y algunas 
competencias de varios miembros del gabinete, como son los encargados de las carteras de Gobierno, 
Transportes, Infraestructura y Seguridad Pública. Esta es una situación que se viene generando desde el año 
2012 y desde que el ex dirigente del extinto partido Convergencia se volvió en el principal operador electoral de 
Moreno Valle. 

Por eso es común ver desfilar por las oficinas de Castañón a una variedad de políticos, dirigentes sociales y 
empresariales, así como diferentes actores de la vida pública del estado, que van a buscar resolver problemas 
con el Poder Ejecutivo, pese a que no todos son asuntos de la competencia de la Contraloría. 
En su momento Castañón opacó y acabó desplazando a Fernando Manzanilla Prieto, cuando el segundo de ellos 

http://impreso.milenio.com/
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era secretario general de gobierno y el primero fue nombrado subsecretario de esa dependencia. Con ello 
Manzanilla dejó de ser el segundo hombre más fuerte del gabinete. 
Ahora, parecería que está pasando lo mismo con Luis Maldonado Venegas, el actual secretario general de 
gobierno, ya que es a Castañón a quien le encargan atender conflictos que tendrían que ser competencia del 
encargado de garantizar la gobernabilidad en el estado. 

Si algo ha caracterizado a Manzanilla y Maldonado es que son de los pocos políticos del gabinete que les gusta 
dialogar y negociar, pese al perfil autoritario del gobierno del estado. Sin embargo, el que Eukid Castañón esté 
adquiriendo más poder es una muestra de que en el Poder Ejecutivo se quiere gobernar con el miedo, en lugar 
de buscar impulsar valores democráticos. 
A partir de este domingo, con el último paquete de reformas que aprobaron los diputados locales salientes, 

ahora  la Secretaría de la Contraloría tendrá entre sus facultades hacer inspecciones a la ejecución de obras 
públicas, lo que permitirá imponer sanciones a constructores que no cumplan con los contratos o con algunos 

lineamientos legales. 
También se le ha dotado al contralor las funciones de depurar, revisar y actualizar los registros del transporte 
público, lo cual significa que a Eukid Castañón le tocará enfrentar directamente a los concesionarios de este 
servicio, el cual es un sector politizado, mafioso, agraviado y dañado en sus finanzas por la incorporación del 
metrobús. 
Dicho de otra manera, con estos cambios se está anunciando que habrá mayor rudeza del gobierno contra los 
empresarios constructores y contra los transportistas, o en general con quien se tope con la secretaría que 

dirige Castañón Herrera, incluidos los críticos y opositores de la administración morenovallista. 
Una muestra de lo anterior ya se vivió en noviembre pasado, cuando se echó del gobierno a uno de los pocos 
subsecretarios que brillaba por su honestidad y eficiencia. Se trata de Carlos Zurita, quien era el brazo derecho 
de Bernardo Huerta, el titular de la Secretaría del Transporte. 

Cuando Zurita se enteró de que había sido destituido de la Subsecretaría del Transporte su sorpresa creció al 
enterarse de que Bernardo Huerta, quien era su superior, no estaba enterado de que el funcionario había sido 

defenestrado para que su lugar fuera ocupado por un servidor público que es parte del grupo de Eukid 
Castañón. 
La razón por la cual Zurita fue echado es que había logrado frenar actos de corrupción relacionados con los 
trámites que realizan los transportistas y que pueden tardar en realizarse hasta dos años. Además de llevar 
una relación de diálogo y entendimiento con los concesionarios. 
Esa situación convirtió a Zurita en un personaje incómodo porque evitaba que hubiera pagos extraordinarios –
por abajo del agua– de los concesionarios y por ende se perdía mucho dinero que puede ingresar por vías no 

formales a las finanzas del alguna oficina gubernamental. 
El mismo estilo con que se quitó a Zurita se observó en diciembre del año pasado, cuando Castañón, de 
manera temporal, ocupó una subsecretaría de Gobierno y se le asignó en el cargo en ausencia de Fernando 
Manzanilla, quien era el titular y se encontraba de vacaciones. Esa manera de hacer las cosas fue para marcar 

con claridad que quien iba a mandar en esa dependencia era Castañón Herrera. 
La administración de Moreno Valle ayer emitió un comunicado en el cual indica que la obra del gobierno más 
importante es la que viene, en la segunda parte del sexenio. No hay motivos para dudar que así será. 

Como tampoco hay motivos para dudar que también habrá más intolerancia y autoritarismo en la gestión 
morenovallista, signos que vendrán de la mano en el actuar de Eukid Castañón Herrera. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/16/le-dan-mas-poderes-a-eukid-castanon-para-controlar-
ingresos-y-a-opositores/ 

 
(Editorial/Martín Hernández Alcántara ) 
 
IGNOMINIA LEGISLATIVA 
En la sesión de ayer, 31 de los 41 integrantes de la LVIII Legislatura avalaron el dictamen de la reforma 

energética que fue aprobado apenas la semana pasada por el Congreso de la Unión. Sólo el diputado 
independiente Alejandro Oaxaca Carreón, y el del Partido del Trabajo Félix Santos Bacilio votaron en contra. 

Los restantes ocho representantes populares no acudieron al acto. 
En otros casos, como cuando se analizan y votan las iniciativas del titular del Poder Ejecutivo, Rafael Moreno 
Valle Rosas, no hubiera llamado la atención que los legisladores hubieran aprobado en apenas dos horas el 
dictamen puesto a su consideración, pero tratándose de un tema del más alto interés y gravedad para el futuro 

de la nación se esperaba que al menos en esta ocasión los diputados hubieran hecho un verdadero ejercicio 
parlamentario. 
La realidad fue la misma que se ha observado a lo largo de estos tres años: sin debate, con alocuciones, 
apenas con posicionamientos en su mayoría escuetos y hasta galimatías como el que obsequió el diputado del 
Panal, Héctor Alonso Granados, quien se ha caracterizado desde el principio de su gestión por ostentar un 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/16/le-dan-mas-poderes-a-eukid-castanon-para-controlar-ingresos-y-a-opositores/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/16/le-dan-mas-poderes-a-eukid-castanon-para-controlar-ingresos-y-a-opositores/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/author/martin_hernandez/
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comportamiento y discurso sumamente violento. 
Sin embargo, es justo reconocer a los ciudadanos que ayer se movilizaron, particularmente a los jóvenes, que 
a pesar de la consumación legal de la reforma alistan ya más protestas y movilizaciones para echarla abajo con 
la consulta popular de 2015. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/16/ignominia-legislativa/ 

 

 
 

(Primera Columna/Oscar López) 
 

• Puebla hace el 16 
• Los diputados en su  
• Abrazo al buen Baco 
Entre protestas, jaloneos, protagonismos de los diputados de siempre y demás folclor dominical, ayer Puebla 

hizo la mayoría que pide la ley para que una reforma constitucional sea válida en el país como fue el caso de la 
energética y la política también, aunque en esta última no hubo debate. 
La manifestación se los simpatizantes de MORENA le puso sabor a esta sesión extraordinaria que se había 
planeado hasta hoy, sin embargo, ante la premura con la que la reforma se fue aprobando en los estados del 
país, seguramente Puebla quedaría fuera de este escenario nacional y su aval ya no sería relevante, pues se 
habría logrado el apoyo de otros Congresos para hacerla válida. Así como ocurrió con la reforma educativa hace 
un año.  

De acuerdo con el Artículo 135 de la Constitución Política de México, para que una iniciativa se convierta en ley 
constitucional es necesaria la aprobación del 50% de los congresos locales más uno, es decir, 16 entidades. 

Ahora será el Congreso de la Unión quien haga la declaratoria de reforma constitucional, es decir, que se siga 
el procedimiento para que sea aplicable en el país, lo que podría ocurrir este la cual se miércoles 18 de 
diciembre por la mañana. 
Después de que se lleve a cabo este procedimiento de declaratoria, el Presidente de la República Enrique Peña 
Nieto deberá promulgar la nueva legislación y publicarla en el Diario Oficial de la Federación para que sea 

formalmente válida.  
Este fin de semana también se presentó el informe de Mario Riestra como presidente del Congreso, donde 
llamó la atención dos de sus frases a lo largo de su exposición:  
La primera fue que en esta Legislatura se había terminado con la hegemonía de un partido. ¿O sea que ya 
todos son del mismo rebaño? Bueno, es solo pregunta, que se contesta sola cuando el diputado destaca la 
“productividad” de esta Legislatura cuando dice que se aprobaron 396 iniciativas de ley o reformas, lo que 

representa 37% más que sus antecesores. 
Ah, pero se le olvidó decir que 170 de estas iniciativas fueron del Gobernador del Estado y otras tantas, las 

hicieron suyas las diputados, aunque su procedencia fue la misma. 
CONFETI…desde aquí un abrazo solidario a Baraquiel Alatriste Martínez Conde por la pérdida de su abuelita 
Doña Carmen Montoto Vda de Alatriste…nuestro pésame mi buen Baco y que pronto llegue la resignación. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=6044 

 

(Juicio/Mauro González Rivera) 
 
IDENTIDAD NACIONAL SE TENDRÁ AL TÉRMINO DEL 2014: ARMENTA  

COMENTARIO AL MARGEN: La broma que le gastan al líder camaral EMILIO GAMBOA PATRÓN, es que lo único 
que le faltó como “fin de fiesta” por la reforma energética, fue la famosa ROQUE Señal, porque la pantalla chica 
y los medios impresos dieron cuenta de lo que pasó en el Circo Legislativo. LAYDA SANSORES, por aquello del 
simil SARAMAGO que sacó a balcón; el senador tabasqueño FERNANDO MAYANS, por la denuncia de agresión y 
amenazas que hizo en contra de su paisano DAVID PENCHYNA; “el encuerado senador michoacano” y la 
desgreñada que se dieron dos legisladoras, son entre otras cosas las que se dieron en los escenarios 

legislativos. 

ANTEPONER INTERESES PERSONALES PARA APOYAR EL PRI 
En charla de fin de año y con motivo de su visita a Puebla, el ex presidente del PRI ALEJANDRO ARMENTA 
MIER, de acuerdo a las tareas que cumple al lado de la subsecretaria de gobernación MARIA DEL CARMEN 
GUILLÉN, dio a conocer que a un año de haber asumido el cargo, de solamente dos estados con modernidad en 
cuanto a tecnología digitalizada para el otorgamiento de actas de nacimiento, antes de que termine marzo de 
2014 se sumarán 15 estados más y que al finalizar el ejercicio anual todos los estados estarán interconectados. 
Anunció que en su momento será el presidente de la República, ENRIQUE PEÑA NIETO, quien haga público el 

avance logrado en materia de identidad nacional, al tiempo que en el mes de julio presidirá en el estado de 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/16/ignominia-legislativa/
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Veracruz la conmemoración del CLV aniversario de la creación del Registro Civil logrado por el gobierno del 
presidente BENITO JUÁREZ en el año de 1859.  
Resaltó en su charla las experiencias que en el área de registro de la población ha obtenido y que éstas se han 
ampliado con sus visitas a otros países como Guatemala, Perú y Estados Unidos. 
Cauto en el hablar del PRI, partido al que dirigió en momentos álgidos, esta seguro que el tricolor tiene ante sí 

la oportunidad de lograr un amplio y claro triunfo en el 2015, pero que debe partirse de la selección de un 
nuevo presidente para el 2014 que aglutine a todas las fuerzas del estado y que sepa anteponer los intereses 
personales para apoyar al 100 por ciento al instituto político. Canibalismo político y “fuego amigo”, deben estar 
fuera.  
ESTELA VAYLÓN Y ROBERTO VILLARREAL, CON AMIGOS  

Para suerte de los amigos de viejas lides periodísticas, fue sumamente agradable la charla que sostuvimos un 
pequeño grupo de amigos con la compañera ESTELA VAYLÓN, señora madre del joven profesionista regidor del 

Ayuntamiento de Puebla por el Partido Nueva Alianza (PANAL). ROBERTO VILLARREAL VAYLÓN. Poblana, 
originaria de Huauchinango, de la sierra norte del estado, se formó en “El Heraldo de México en Puebla”, pero 
en la búsqueda de mejores horizontes marchó a la capital de la República, donde con el tiempo fue por muchos 
años reportera de la fuente de la presidencia de la República y viajó con los mandatarios en turno por todo el 
mundo en las comitivas de prensa, representando, principalmente, a los periódicos “El Heraldo de México” y “El 
Día”, además de haber hecho radio por varios años. 
Un reencuentro feliz después de tantos años de no ver a ESTELITA, pero gracias a ROBERTO, tuvimos la 

oportunidad de convivir a los sorbos de un café en el restaurante “Casa de los Muñecos”, con la experimentada 
comunicadora para recordar los viejos ayeres del periodismo en Puebla y de la actualidad política de México. 
Muchos los personajes políticos sacados a balcón y también a numerosos periodistas que en su tiempo fueron 
los columnistas estelares de los llamados periódicos nacionales: Francisco Galindo Ochoa, Jacobo Zabludovsky, 

Miguel Reyes Razo. Manuel Buendía, Manuel Mejido, Mauro Jiménez, Joaquín López Dóriga, Javier Lozada, 
Ulaldo Díaz, “los Cantón Zetina”, Fidel Samaniego, Irma Fuentes, Ada Hernández Delfín, Isabel Arvide, Isabel 

Zamorano, Patricia Tozcano y así muchos más regados en la eternidad, el retiro y el activo.  
En la mesa Ángel Romero Vidal, “El Piolín”, quien lleva 4 décadas, un lustro y dos años, de permanente 
actividad como reportero gráfico de “El Heraldo de Puebla”, del que fue pionero. Otros fundadores del periódico 
de los señores ALARCÓN presentes, fueron: Raúl Torres Salmerón, Jesús Contreras Flores y el autor de este 
espacio. Ausente por encontrarse en recuperación de su salud, Gabriel Sánchez Andraca. Compartieron la 
charla las compañeras Leticia Montagner, María de los Ángeles García de Robles y Luis Alberto González. 
Salpicada la reunión por una interminable lista de anécdotas que se dan en el medio, sobre todo cuando se 

habla de los periodistas que han servido a los políticos y dan cuenta de esas vivencias personales que les ha 
tocado vivir de cerca. Claro, también las hay de los periodistas que han eslabonado al paso de los años todo un 
collar de anécdotas que engarzadas una a una, hacen historia cuando se da el testimonio impreso.  
ESTELITA, como le llamamos, recordó en su charla a compañeros y amigos como XAVIER GUTIÉRREZ TÉLLEZ, 

del que admira su facilidad y fina sátira para hacer caricaturas a la menor provocación; a don ALBERTO 
PENICHE BLANCO, y a don ARNALDO FERNÁNDEZ GONZALEZ, gerente y administrador de “El Heraldo de 
México en Puebla”, respectivamente; al inolvidable talentoso y culto, ya fallecido, JOSE LUIS IBARRA MAZARI; 

al gruñón pero buen amigo JORGE VADAS STROTMANN, con varios idiomas a bordo en su vocabulario, pero 
caracterizado siempre por su alvaradeña forma de hablar, pero que poco o nada decía de su nacencia en 
Ankara, Turquía y que antes de contraer matrimonio en Puebla, “el jefe LLAGUNITO” (EFRAÍN LLAGUNO 
MONDRAGÓN) , fue el padrino de su bautizo, confirmación y primera comunión. Y, así, muchos amigos más 
vinieron a la mente. . 
De forma afectuosa hizo referencia y buenos recuerdos de FERNANDO ALBERTO CRISANTO CAMPOS, vocero 

del gobernador del estado y que suma ya más de 30 años de andar tundiendo los teclados, incluidos los de la 
modernidad digital.  
“NOCIÓN”, MINIPERIÓDICO DE 16 PÁGINAS, DE OBSEQUIO 
La modernidad tecnológica nos lleva a conocer nuevos medios impresos “a título gratuito” como ya hay varios 
en México y en donde el diario “24 Horas” (RAYMUNDO RIVAPAPALCIO), es ejemplo de éxito editorial.  

Puebla no se queda atrás y BRIAN LÓPEZ GÓMEZ, como presidente, llevando a DAVID MOTOLINIA, como 
director creativo, saca a la luz pública el mini-periódico “NOCIÓN”, de 16 páginas a todo color que empezó a 

circular gratuitamente como trisemanario la pasada semana y que a partir de enero próximo será diario, 
contando con el reparto de miles de ejemplares en los principales centros de actividad de Puebla. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=6043 
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(La Radiografía/Fabián Gómez) 
 
Moreno Valle conquista la burocracia estatal 
Si alguien tenía dudas sobre lo bien que la ha ido al gobernador Rafael Moreno Valle y lo mal que le ha ido a los 
grupos que pretenden disputarle el poder dentro de tres años, le recomiendo que observe y analice la conquista 

que ha hecho el mandatario sobre la burocracia estatal, la que en el pasado presumía el PRI tener bajo su 
control. 
El viernes pasado estuvieron con el mandatario poblano más de 2 mil empleados de la Secretaría General de 
Gobierno, Finanzas, Seguridad Pública, Transportes, Contraloría y la SEP entre otras, con motivo de los festejos 
de fin de año. 

Ahí se pudo observar que la estructura que decían manejar a su antojo Javier López Zavala y Mario Marín, 
simplemente ha cambiado de dueño. 

Con operadores políticos como Eukid Castañón y Luis Maldonado, poco a poco han sido desmembradas las 
corruptas células que dejó Mario Marín a través del ex subsecretario de Administración Jorge Mendoza (a) “El 
Porky”, quien presumía tener a su disposición el control de la Dirección General de Recursos Humanos de la 
Secretaría de Finanzas, para dar bases a quienes simpatizaran con su corrupto proyecto. 
Y vaya que tenía razón, pues presumía haber dado base a más de 500 corruptos cómplices del marinismo. 
Hoy esas células corruptas del marinismo han sido desmembradas y solo quedaron algunos personajes que 
entendieron los nuevos tiempos, por lo que se aprecia un gobierno uniforme que funciona bajo la dinámica de su 

jefe en cada dependencia. 
Al final del año, el gobernador Moreno Valle se logró anotar un nuevo punto y da muestra del respaldo que tiene 
de la burocracia estatal, esa que poco a poco ha ido conquistando. 
Por eso no dudo que dentro de tres años, esa burocracia le dé la espalda definitivamente al PRI y nuevamente 

respalde el proyecto de… Cabalán Macari Álvaro, eficiente secretario de Infraestructura del gobierno del Estado 
de Puebla.  

El morenovallismo es cuidadoso de los tiempos y ya tiene en la bolsa a la mayor parte de la burocracia, que –
repito-, presumía hace poco Javier López Zavala y su corrupto padre político. 
Por cierto: Los empleados del gobierno estatal prefieren un gobierno honrado, que los respete, aunque no que 
les rife a fin de año casas, carros y electrodomésticos como lo hacía Mario Marín. 
Antes les daba pena decir que eran empleados del gobierno por el desprestigio que causó Mario Marín al 
consumir varias “botellas de cogñac”. 
http://contraparte.mx/moreno-valle-conquista-la-burocracia-estatal/ 

 

 
 

(Angelopolitanas) 

 
Desde las 2 de la tarde la gente comenzó a hacer fila en las distintas sedes de la Ciudad Mágica, El Carmen, San 
José, Analco y el zócalo, para poder ingresar a las diversas sedes y disfrutar del espectáculo, desde esa hora al 
interior estaban probando los atractivos que tendría cada sede para asegurarse que funcionaran de manera 
adecuada. 

Otra actividad que tuvo mucho éxito fue la inauguración de la pista de hielo en las instalaciones del Centro 
Expositor, un espacio justo por las dimensiones que requiere la pista que en años anteriores había sido instalada 
en el parque Juárez, en fin que son actividades que cada vez se van arraigando más entre la población. 
La pista de hielo estará abierta al público de manera gratuita hasta el 7 de enero, a los usuarios se les 
proporcionarán patines para hacer uso de la misma, durante su estancia. 
Estará en funcionamiento de 11:00 de la mañana a las 9:00 de la noche. Los días 24 y 31 de diciembre el 
horario de servicio será de 11:00 de la mañana a las 6:00 de la tarde; el  25 de diciembre y el 1 de enero,  de 

12:00 horas a las 6:00 de la tarde. 
Todos los días se presentará un espectáculo sobre hielo, y en el escenario instalado a un costado de la pista se 

presentarán más de 75 actividades circenses, artísticas y culturales. 
En fin que el mexicano a pesar de los pesares, no pierde el espíritu navideño. 
Juan Carlos Lastiri Quirós descartó que esté buscando la gubernatura de Puebla, luego de que en los últimos 
días se informó que un grupo de ediles de la región de la Mixteca lo “destaparon” para dicho cargo. 

Aseguró que su prioridad en este momento es seguir en la subsecretaría de Prospectiva, Planeación y Evaluación 
de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), por lo que descartó cualquier distracción. 
Consultado sobre este asunto en lo particular luego que ofreció un desayuno de fin de año a la prensa local, el 
funcionario dijo que “aún falta mucho para la gubernatura”. Además apuntó que en Puebla “hay gobernador” y 
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“trabaja muy bien”. 
Fue aprobada en los estados la reforma energética, en algunas entidades les llevó apenas 10 minutos la 
aprobación mientras que en otras tardaron más para reunir el quórum, como el fue el caso de Puebla, que 
desde las 11 de la mañana se prepararon para la votación pero manifestantes de Morena, PT y MC, impidieron o 
dificultaron la entrada al recinto a algunos diputados. Por lo pronto a Salomón Escorza que le pegaron una 

corretiza desde catedral hasta la CNOP en la 9 oriente y 2 sur. 
La Facultad de Estomatología de la BUAP recibió un reconocimiento por la Universidad de Loma Linda en 
California, Estados Unidos, como Centro de Entrenamiento Profesional en Implantes Dentales. 
En el marco de la entrega de reconocimientos a integrantes de la generación 1979-1983 por su 30 aniversario, 
Jaime Lozada Lorencez, Responsable del Programa de Implantología en la Universidad de Loma Linda y 

egresado de la BUAP, hizo entrega de este reconocimiento al Rector Alfonso Esparza Ortiz y al Director de la 
Facultad, Jorge Augusto Albicker Rivero, a la par de destacar la vinculación entre ambas instituciones para 

colocar implantes dentales. 
Este reconocimiento a dicha unidad académica, refrenda sus actividades de colaboración con la Universidad de 
Loma Linda ya que desde hace algunos años se desarrollan actividades conjuntas de investigación, enseñanza y 
práctica clínica. 
http://www.ngpuebla.com/columna-angelopolitanas-28.html#.Uq7zvdIW1GY 

 


